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Presas de abastecimiento 
para San Bartolomé de 
Pinares y El Barraco

En cerca de 20 millones de pesetas lian sido adjudicados, 
por el sistema de contratación directa, los expedientes sobre 
los proyectos de presas en San Bartolomé de Pinares y en El 
Barraco, con las que se pondrán fin al problema de abaste
cimientos de agua que sufren ambas poblaciones en verano, 
sobre todo la primera de las citadas, que los últimos años se 
ha tenido que abastecer mediante cisternas.

El proyecto de la presa de 
San Bartolomé de Pinares 
ha sido adjudicado a la em
presa Alfredo Granados Gra
nados, en la cantidad de 
9.900.000 pesetas, según or
den de la Consejería de Fo
mento. El de la presa de El 
Barraco ha sido adjudicado 
en el mismo precio a la em
presa INCISA, también por 
orden de la Consejería de 
Fomento de 29 de diciem
bre, publicada en el último 
Boletín Oficial de Castilla y 
León.

La construcción de estas 
presas era una de las princi
pales aspiraciones de los ayun
tamientos de los citados mu
nicipios, según comentaba el 
propio alcalde de San Barto
lomé de Pinares, Jesús Mar

El Eco Escolar
Coordine: Dominio del Prado Jueves, 2 de febrero de 1989 - Número 36
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Ayer fue un día grande para EL ECO. A las seis de la urde, 
los ganadores de nuestros dos concursos fueron llegando 
ilusionados al edificio del Km. 0.800. A medida que 
cranscunian los minutos, nuestra casa se fue llenando de 
los pequeños -ganadores, acompañados de sus padres, 
profesores y directores de los colegios premiados.

Después de conocemos todos y departir unos minutos 
amifiablemente. se procedió al acto de entrega de premios

AbnO el acto nuestro Director. José Manuel Senano, con 
unas breves palabras dé bienvenida. Nos habló de la Idea de 
acercar el periódico a la escuela, resaltó la extraordinaria 
acogida de los escolares, de todos vosotros, a las distintas 
llamadas que os ha hecho EL ECO. "Cientos de cartas en los 
concursos y cerca de un millar de suscripciones recibidas 
son una muestra palpable de vuestro interés".

Hizo asimismo una llamada a los padres y maesaos. cuyo 
apoyo y estimulo es necesario y fundamental para los

EI. ECO ESCOLAR 
(Suplemento semanal de EL DIARIO DE AVILA)

Entregados los premios de 
El Eco Escolar

Los premios del 11 Certamen 
Literario sobre la Navidad y 
Mascota de El Eco Escolar 
fueron entregados ayer a sus 
ganadores por el director de EL 
DIARIO DE AVILA y los 
miembros del Consejo de Re
dacción de nuestro suplemento 
de los jueves.

tín López, en este periódico, 
el pasado sábado.

En eí mismo número del 
Boletín Oficial de Castilla y 
León se publican dos reso
luciones de la Consejería de 
Cultura y Bienestar Social 
de la Junta, adjudicando de
finitivamente, tras las co
rrespondientes subastas las 
obras de construcción delos 
centros de salud de Burgo- 
hondo y San Pedro del 
Arroyo a la empresa Javier 
Muñoz Abad, de San Barto
lomé de Pinares. EI primero 
de estos centros de salud, el 
de Burgohondo, ha sido ad
judicado en 36.887.845 pese
tas, mientras que la cons
trucción del segundo ha que
dado fijada en 26.213.522 
pesetas.

ÉntrefMkw los 
PREMIOS

Gloria López Mania del Colegio Diocesana de Avila, por su 
trabajo titulado “La Navidad ea bonita”.

En el grupo de 9 a 11 años, recibieron sendos lotes de 
cometas el niño Alfredo Bermúdez Ayuso, del Seminario ' 
Salesiano San Juan Bosco, de Arévalo, por su cuento “El 
mufieoo de nieve” y la niña Verónica Sánchez Sánchez, 
del Colegio Pablo VL de Avila, por su trabajo “La Navidad 
llama a tu puerta”. El primer premio, un Juego de 
maquetas de aeromodelismo, fue para José Manuel Garzón 
Hernández, del Seminario Salesiano San Juan Bosco, de 
Arévalo, por su nanación titulada “Un sueño en la noche 
de Reyes”.

En el grupo de 12. 13 y 14 años, recibieron dos 
minicadenas musicales Eduardo Jiménez López, del Se
minario Salesiano San Juan Bosco de Arévalo, por su 
trabajo “Lo# tres viajeros”, y Ciro Javier González Monje, 
del Colegio Diocesano, de Avila. por“La N avidad, tiempo 
de miranto# por dentro”. El primer premio, una máquina 
de fotos, fue para Pilar Noemí López del Conal del Instituto 
de Bachillerato Isabel de Castilla, de Avila, por su trabajo 
titulado “Con una estrella en el corazón”.

En el grupo de 15 y 16 años, loa dos lotes de cintas y 
discos fueron para Esther Garcia Tapia, del Instituto de 
Bachillerato Isabel de Castilla, de Avila, por su trabaio“En 
familia” y para Laura de Castro- Llorente, del mismo 
instituto, por “Tu# #flencioi”. El primer premio, un 
ordertador. fue para Piedad Mories Moreno, del Colegio 
Medalla Milagrosa, de Avila, por su nanación titulada 
“Máscara de Amor”.

En el concurso de mascotas, la ganadora fue “NO- 
TIECO” obra de Rocío Andrino San Nicolás, alumna de 8° 
de E.G.B de la escuela de San Juan del Molinillo. Rocio se 
lleA gracias a su NOTIECO una máquina de escribir 

lEnnorabuena a todos' unos por haber ganado, y otros 
por el simple hecho de participar, que es lo verdaderamente 
importante. Y ya sabéis; nuestras puertas siguen abiertas 
más que nunca y... ¡seguimos contando con todos vosotros' 
vosotros'

(Hasta la próxima, chicos".

¡Magnifica rcsiwata!

Entre los premios entregados 
figuraba una máquina de escri
bir, un ordenador, una bicicle
ta, minicadenas musicales, una 
cámara fotográfica, lotes- de 
cintas y otros obsequios.
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El número de licencias se corresponde con el espectacular crecimiento de la cons
trucción. LUMBRERAS

Denegó un total de 31 _________________________

El Ayuntamiento de Avila 
concedió 170 licencias de
obra mayor

Durante el pasado año el 
Ayuntamiento de Avila conce
dió un total de 170 licencias de 
obra mayor, según ha podido 
saber este periódico de fuentes 
municipales. Por otra parte 31 
han sido las licencias de este ti
po que han sido denegadas. Es
tos datos pertenecen a las licen
cias aprobadas o denegadas en 
Comisión de Gobierno, una vez 
que han pasado por la corres
pondiente de Urbanismo.

A estas licencias Considera
das de obra mayor hay que 
añadir otras que tienen menor 
importancia, como son las que 
se llevan a cabo para efectuar 
alguna reforma en domicilios 
particulares, por ejemplo.

Este número de licencias de

Se cubrirán las pistas del Colegio Duperier_____  

Treinta millones para construir 
un Polideportivo en el Instituto 
Isabel de Castilla

El Ministerio de Educa
ción y Ciencia (MEC) tiene 
proyectada la construcción 
de un pabellón polideporti
vo en el Instituto Nacional 
de Bachillerato Isabel de Cas
tilla y cubrir las pistas del 
Colegio Público Arturo Dupe
rier de Avila, según ha de
clarado el director provin
cial del MEC, Francisco Ro
jo.

El pabellón del Isabel de 
Castilla tiene un presupues
to de 30.000.000 de pesetas y 
será construido en la parte 
posterior del centro de ba
chillerato. Las característi-. 
cas de esta instalación serán 
las mismas que tiene el pabe
llón construido el año pasa

obras concedidas por el Ayun
tamiento de nuestra capital co
rresponde, en buena medida, al 
crecimiento espectacular que ha 
venido experimentando el sec
tor de la construcción no solo 
en Avila sino en el resto del 
país. El crecimiento de este im
portante sector de la economía 
motiva el aumento, sobre todo, 
de la edificación de bloques de 
viviendas en algunas zonas con
cretas de la capital.

Algunas de estas zonas de 
expansión de Avila son la Ave
nida de Juan Pablo II, en gene
ral, todo el sector sur de la ca
pital, aunque, por ejemplo, se 
está dando una fuerte prolife
ración de chalés adosados en la 
parte norte.

do, en el Instituto Nacional 
de Bachillerato Alonso de 
Madrigal, al ser realizado 
con el mismo diseño. Las 
obras comenzarán a lo largo 
de este año.

La obra del C.P. Arturo 
Duperier tendrá un costo de 
cinco millones y medio de 
pesetas para cubrir las pistas 
exteriores.

Por otra parte, Francisco 
Rojo está intentando llegar 
a un acuerdo con el Ayun
tamiento de Avila y la Dele
gación Territorial de la Jun
ta para la utilización de los 
pabellones dependientes del 
MEC fuera del horario esco
lar.

Página 24

Hoy
Sotillo:
£1 portavoz del
CDS valora la 
actuación del 
Ayuntamiento

Julio San Segundo, por
tavoz del CDS en el Ayun
tamiento de Sotillo, con
sidera excesivo el número 
de obras que se están rea
lizando teniendo en cuen
ta el dinero de que dispo
ne el Ayuntamiento. .

_____Página 19

Diversas 
entidades 
organizan actos 
para el Carnaval 
en la capital

Diversas entidades abu
lenses han organizado, en 
nuestra capital, diversos 
actos para el Carnaval.

Página 6

Posibilidad de 
potenciar trenes 
turísticos para 
Avila

Existe la posibilidad de 
potenciar algunos trenes 
turísticos para Avila, tras 
los contactos mantenidos 
con Renfe por el Ayun
tamiento y Diputación, 
en Fitur.

Página 4

El Caja de Avila 
de baloncesto 
considera que 
no pueden ser 
sancionados

El equipo de balonces
to masculino de la Caja 
de Avila C.S.C. conside
ra que no puede ser san
cionado por la alineación 
indebida de Santiago Mu
ñoz.

Página 24

Arévalo: Pliego 
de condiciones 
para la recogida 
de basuras

El Ayuntamiento de Aré
valo estudiará hoy en Ple
no el pliego de condicio
nes del servicio de reco
gida de basuras y una 
modificación en el Plan 
General para la apertura 
de una calle.

Página 10
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LA CIUDAD DE LAS TRISTES CONDESAS (II) ___________

Dos mansiones arenenses
Por JUAN ANDRES FELIU SUAREZ

Cartas al director
Las cuadras 
dentro del casco 
urbano

Soy una ciudadana más de 
este Municipio.

Me dirijo a aquellos que se 
quejan y les molesta tanto "los 
malos olores de las cuadras” 
para que no juzguen tan a la 
ligera el caso, pues está "en 
juego” el puesto de trabajo de 
todas estas familias afectadas 
por el problema.

Les invito a reflexionar so
bre los siguientes puntos:

—¿Qué va a pasar con todos 
ellos que siempre han vivido y 
viven de este trabajo para po
der dar de comer a sus hijos?

—¿Quién les va a proporcio
nar otro lugar, fuera del casco 
urbano, para poder llevar su 
ganado, que es su medio de 
vida?

—¿Alguien se va a preocupar 
de facilitarles otro medio de 
subsistencia?

—¿Dónde van a encontrar 
otro puesto?

—¿Por qué no se les ha con
testado a las cartas entregadas 
en el Ayuntamiento en el año 
1988 pidiendo soluciones?

Es muy fácil quejamos, qui
tarles su trabajo, protestar sin 
analizar las consecuencias, 
mientras no nos afecten a no
sotros, pero no preocupamos 
demás...

Bastante paro hay, ¿No creen?
Raro es el día que no vemos 

basuras tiradas en cualquier 
sitio, sin embargo, nos moles
tan los olores de las cuadras 
(quienes están en ellas los es
tán padeciendo mucho más de 
cerca, ¡Y no por gusto!).

Menos quejas y más so
luciones. Estamos hablando 
"del pan” de familias. ¿Opina
ríamos igual si fuese el nues
tro?
María del Rosario Encinar 

Jiménez

Dato omitido
Distiguido Señor:

Tengo el gusto de dirigir
me a Vd. como asiduo lector 
que soy del Diario de Avila; 
sobre una información de 
Arévalo y su Patrona, la San
tísima Virgen de las Angus
tias: en el número, del día 21 
de Enero, se ha omitido, una 
de las facetas de más tradi
ción en este día, tenemos ar
chivos que datan del año 
1740.

No quiero con Xesta mani
festación mía, que nadie se 
moleste, lejos de mí esta in
tención, pero sí me gustaría 
aclararlo pienso que las fuentes 
donde se hayan tomado esas 
notas, me hacen suponer qué 
no sean personas de Arévalo 
por supuesto, y con poca afi
nidad a nuestra Ciudad; lo 
firma este artículo, F.J. Ro
dríguez.

La faceta a que me refiero, 
y a su tradición de anaigo en 
nuestra Ciudad, es la subas
ta de frutos, que los areva- 
lenses y personas afines, ob
sequian a la Santísima Vir
gen, con sus regalos, y son 
subastados en la Pl. de José 
Antonio, al final de la pro
cesión.

Aclarado este asunto, no 
me queda más que saludarle 
atentamente.
Juan José Alvarez Mulas

Lejos de haber sido mudos tes
tigos en nuestro devenir, tanto el 
Castillo de Juana de Pimentel co
mo el Palacio de María Teresa 
—ambos dos, edificios sobresa
lientes en la fisonomía urbana de 
Arenas—, atesoran en sus piedras 
un fiel reflejo, las más de las veces 
cruel, de nuestra historia, confusa 
sucesión de eventos bélicos que de 
tarde en tarde se han sucedido en 
este punto de la piel de toro. Quizá 
el descolgarse amoroso de don 
Iñigo López de Mendoza por los 
muros del castillo para desposar 
furtivo con María de Luna, sea el 
único contrapunto, éste de corte- 
romántico, que han vivido ambas 
mansiones.

Con el paso del tiempo, la ana
logía de las dos tristezas paralelas 
que nos vienen ocupando em
piezan a diverger, a poco que 
reparemos en el destino de sus 
moradas. Así, con fecha 16 de 
marzo de 1853, y según mis fuen
tes, D. Manuel de Toledo, Duque 
de Pastrana y heredero del In
fantado en nuestro pueblo, cede 
gratuitamente (como no podía ser 
menos) a nuestro Ayuntamiento el 
Castillo-Fotaleza de Alvaro de Lu
na. Por contra, en diciembre de 
1988, el pueblo de Arenas recu
pera su Palacio de la Mosquera, no . 
sin antes rendir al Obispado de

El 31 de enero, “fecha clave
No hace mucho tiempo,' los jó

venes trabajadores solíamos ce
lebrar este día (Día del Aprendiz), 
como un día en el que con más 
fuerza, hacíamos oir nuestras vo
ces para dar a conocer las malas 
condiciones de trabajo en las que 
nos encontrábamos.

Hoy, esta definición. Aprendiz, 
está un poco en desuso y no se la 
suele utilizar a no ser para recor
dar tiempos pasados. Pero no por 
ello, la realidad de los jóvenes, que 
antes éramos aprendices, ha cam
biado. La precariedad se ha metido 
en nuestras vidas, en las relacio
nes de amigos, en las relaciones 
familiares, en nuestra forma de 
vivir el tiempo libre... Como mues
tra de toda esta precariedad y 
pensando en la amplitud del tema 
vamos a dar unos datos signifi
cativos que nos hagan pensar en 
torno a cómo nos afecta esta pre
cariedad en la escuela y en el 
trabajo-paro.

CONDICIONES DE VIDA 
EN LA ESCUELA

Todos pertenecemos a una cla
se según la familia en la que 
nacemos, y con ella nacemos a 
una serie de carencias o facili
dades. Se supone que en una so
ciedad como la española, con su 
Constitución, la escuela debería 
cumplir la función de ir hacién
donos a todos iguales en opor- 

Avila la suma de ochenta millones 
de pesetas.

Lejos de poner en duda la le
gítima propiedad del vendedor, sí 
quiero al menos dejar constancia, 
por la divergencia que supone 
respecto a la anterior, de la na
turaleza de esta "reversión” quería 
afectado a un inmueble que se 
levantó hacia 1780, sobre terrenos 
del común, generosamente cedi
dos por la villa.

Y siendo como es, este tema de 
la adquisición del Palacio, objeto 
de polémica entre mis paisanos, 
y habiéndosenos, como se nos ha, 
requerido de opiniones y suge
rencias sobre su futuro, no voy a 
privarme de emitir las mías por 
muy desacertadas que a algunos 
les pueda parecer.

Para situarme, vaya por delante, 
que, para alguién, —como el que 
esto escribe—,, acostumbrado a 
buscar mensajes imperceptibles 
en las cumbres de Gredos, el he
cho de la compra,' he de decirlo 
sinceramente, me ha reportado la 
misma tranquilidad de espíritu 
que me proporcionan nuestras 
montañas, al saber que, definiti
vamente, el más anegante de nues
tros vestigios monumentales es ya 
propiedad del común.

Sin embargo no puedo dejar de 
considerar, desde otros puntos de 

tunidades. Pues bien, la escuela 
cumple la función contraria, per
petua, mantiene, e incluso agrava 
esa situación social.

A todos nos suenan problemas 
como el fracaso escolar, la deses
colarización de muchos de noso
tros a los catorce años con la 
imposibilidad de trabajar hasta los 
dieciséis, condenados a la calle o 
al trabajó negro, las dificultades 
que los hijos de la clase obrera 
encontramos para escoger las ca
rreras que quermos al llevar en ge
neral peores notas, las dificultades 
para encontrar trabajo tras un F.P. 
poco especializada.

CONDICIONES DE VIDA 
EN EL MUNDO LABORAL

Sobre todo esto, en la JOC, he
mos trabajado ya en diferentes 
campañas y acciones: el paro y la 
economía sumergida Pero es bueno 
que recordemos la condena que 
conlleva para todos el paro (es
tudiantes sin futuro, tiempo libre 
sin sentido, dificultades económi
cas, falta de independencia fami
liar, etc.).

Este paro, mientras a unos nos 
machaca, a otros les reporta gran
des beneficios. Como todos que
remos trabajar, hacemos lo que 
haga falta para conseguirlo. De 
aquí, entre otras causas surge la 
economía sumergida (trabajo sin 
contrato, empleadas de hogar, tra
bajos en el propio domicilio...) y 

vista más terrenales, la operación 
de compra, como una peligrosa 
aventura económica que puede 
hipotecar, en buena manera, nues
tras arcas municipales.

Así las cosas y como posible 
solución, no puedo dejar de ligar 
este hecho con otro, también de 
actualidad, cual es el futuro de 
nuestra entrañable —aún cuando 
sólo lo fuera por vetusta, y lo es 
por más— Caja Rural de Arenas.

Se habla estos días, como hipó
tesis factible, de la futura liquida
ción de la entidad y del naci
miento, a su sombra, de una Fun
dación genuinamente arenense. 
Me atrevo a proponer que esta 
Fundación cultural y de asisten
cia, hiciera suyo, como sede social, 
el referido Palacio y lo detentara 
en precario a cambio de una fi
nanciación, total o parcial, de la 
deuda contraída por qL Ayunta- 
miénto: ¡La Caja de Todos! por y 
para el Ayuntamiento de todos!

Una fundación nacida bajo es
tos auspicios, que hiciera uso de 
los históricos espacios que un día 
albergaron a Goya y a Bocherini, 
rememorando alguna de las artes 
que éstos recrearon, me parece, 
aún pecando de ingenuo, un bello 
fin al que remito tanto a nuestros 
ediles como al Consejo Rector de 
la Caja Rural de Arenas.

las malas condiciones laborales 
(facilidad en el contrato y despido 
de trabajadores jóvenes, contratos 
eventuales... y esperemos que esto 
no se institucionalice con el Plan 
de Empleo Juvenil PEJ).

Durante los próximos años 89- 
90, la Juventud Obrera Cristiana 
JOC vamos a realizar una campaña 
en torno a estas condiciones de 
vida que tenemos que soportar los 
jóvenes de la clase obrera. Con 
esta campaña, la JOC pretende 
hacer un análisis de las diversas 
formas de precariedad que vivi
mos los jóvenes en las escuelas, el 
trabajo-paro y el barrio. Descubrir 
las causas profundas ' que están 
permitiendo o posibilitando que 
vivamos estas condiciones.

Denunciar la precariedad que 
estamos viviendo.' Y ofrecer cau
ces alternativos que permitan que 
los jóvenes vayamos siendo cada 
vez más protagonistas, más crea
tivos, más solidarios más... En de
finitiva más personas.

Creemos qué el 31 de Enero 
sigue siendo un día clave para 
nosotros y, por ello queremos hacer 
un llamamiento á los jóvenes de la 
clase obrera para que se unan a las 
diversas acciones que a lo largo de 
estos dos próximos años va a 
realizar la JOC con motivo de esta 
campaña.

JUVENTUD OBRERA CRISTIANA
Ignacio M. Candil Resina
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AVILA

Un momento de la conferencia de ayer. lumbreras

Ía ffuffua MAXIMILIANO

Castillos de Avila

Geología y glaciarismo en la segunda 
conferencia del ciclo sobre Gredos
Avila ILAB.

“ Geologí a y glaciarismo de Gre
dos” y un repaso a la morfologíay 
estructura de la Sierra abulense 
fue el tema principal que Javier 
Pedraza Gilsanz expuso en la se
gunda de las jornadas del ciclo 
“Gredos Hoy”. El acto tuvo lugar 
en la tarder noche de ayer, en el 
Auditorium de la Caja de Ahorros 
de Avila, entidad patrocinadora, 
bajo la organización del grupo de 
montaña “Almanzof.

El acto, que contó con una 
marcada afluencia de personajes, 
comenzó con una presentación 
realizada por Aurelio Delgado, in
signe montañero abulense, el cual 
destacó la figura de Javier Pedraza 
como profesor de Geodinámica y 
Geomorfología de la Facultad de 
Ciencias Geológicas de la Univer
sidad Complutense, También se
ñaló la importancia de los trabajos 
del profesor Parra sobre la Sierra

AUDITORIUM CAJA DE AVILA 
■ Pedro de Lagasca, s/n

Bernd Glemser interpretó obras de Liszt 
en su recital de piano
Avila Redacción

El pianista alemán occidental 
Bernd Glemser ofreció anoche un 
concierto de piano en el salón de 
actos de la Caja de Ahorros de 
Salamanca El acto estuvo organi
zado por la Sociedad Filarmónica 
Abúlense en colaboración con es
ta entidad financiera

Bernd Glemser interpretó al pia
no cinco obras de Franz Liszt 
entre las que se encontraba la 
“Rapsodia Española”. Este pianis

de Gredos y Guadarrama, y como 
que por primera vez al realizar un 
mapa geológico, el de Gredos; Bo
hoyo y'Arenas de San Pedro, se 
citara a un abulense en el apartado 
de científicos {en este caso se trata 
del propio Aurelio Delgado).

Javier Pedraza ha publicado más 
dé 50 obras sobre el Glaciarismo 
Pleistoceno y el modelado granítico 
en las sierras de Gredos y Guadarra
ma Ha participado en trabajos y 
mesas redondas sobre Planifica
ción y Ordenación Territorial, así 
como en la elaboración de guías 
sobre las zoñas aludidas.

EL PELIGRO DE LAS 
ACTUACIONES URBANISTICAS

El profesor Javier Pedraza Gil
sanz, ha señalado a este periódico 
que la Sierra de Gredos és un 
sistema realmente joven en su 
morfología, “pero las rocas que lo 
forman son primordialmente muy 

ta de 26 años, nació en Badem- 
Württemberd (República Federal 
de Alemania, comenzando desde 
una edad muy temprana los estu
dios de solfeo y piano en los más 
prestigiosos céntros de su país.

En los últimos siete años Glemr 
ser ha obtenido diversos premios 
entre los que destaca el tercer 
puesto que obtuvo en 1987 -en el 
IX Concurso Internacional de Pia
no de Santander “ Paloma O’Shea” 
y el-primero en el de la A R D de la 
federación de radios públicas de la 
República Federal de Alemania 

antiguas (precámbrico, etc), lo que 
sucede es que el relieve es alpino y 
de ahí su relativa juventud”.

Señaló que pese a las creencias 
y declaraciones científicas “Gre
dos como conjunto podrí a comen
zar en Béjar, pero es más tangible 
señalar que lo hace en Tornavacas 
y finaliza en San Martín de Val
deiglesias”.

Como conjunto morfológico ex
presó que la Sierra de Gredos 
puede ser afectada por un proceso 
de degradación urbanística debi
do al trazado de carreteras, urba
nizaciones o estaciones de esquí, 
las cuales implican un alto impac
to ambiental Señaló la importan
cia de la Sierra como espacio do
cente al encontrarse bien defini
dos los elementos.

Hoy intervendrá dentro del mis
mo ciclo y lugar, Rafael López 
Trujillano, profesor de Biología 
que hablará sobre la “Capra His
pánica”.

concurso celebrado en Munich 
También ha obtenido importantes 
galardones en Italia Australia y el 
“Premio a la mejor interpretación 
de una obra contemporánea” en el 
concurso Tchaikovsky de Moscú

El pianista alemán ha realizado 
giras y actuaciones por su país, 
Australia Israel Canadá actuando 
con las orquestas Filarmónicas de 
estos países. Según los críticos sus 
mejores interpretaciones las con
sigue con obras de Franz Liszt y 
Rachmaninoff.

El Museo Provincial de Avila 
ha realizado un excelente tra
bajo con la publicación y ex
posición sobre los castillos de 
Avila abordando con la serie
dad necesaria un tema que 
estaba muy poco estudiado en 
nuestra Provincia Ello va a 
contribúir a que mejore el co
nocimiento acerca deestos mo
numentos de los siglos XIV y 
XV, que siguen sufriendo, en la 
'mayoriá de los casos, el más 
absoluto desprecio y abandono.

Algunos castillos como los 
de Arévalo, Villaviciosa Las 
Navas del Marqués y Narros de 
Saldueña han sido recupera
dos totalmente y se los man
tiene abiertos con alguna utili
dad Es la solución más ade
cuada y la que hay que buscar 
para el resto. Otros, cqmo los de 
Arenas dé San Pedro, Mombel
trán y El Barco de Avila fueron 
consolidados, al menos exte
riormente, aunque estén casi 
vacíos en su interior. La solu
ción dada en estos casos pare
ce un mal menor, siempre y 
cuando se les siga prestando 
todas las atenciones necesa
rias para que no caiga ni una 
sola piedra más y se pueda 
celebrar en ellos alguna activi
dad cultural A partir de ahí 
empiezan los grandes abando
nos y el plano inclinado desde 
las altas torres y almenas al 
mentón de piedras, junto al 
que llorar la desidia y la impo
tencia de los últimos siglos o 
décadas, como los de La Adra
da, Villatoro y tantos otros, a 
los que ya es difícil catalogar' 
como castillo, porque apenas 
muestran algunas torres y pa
redes, que no encierran más 
que abandono y tristeza Casos 
muy especiales son los de Cas
tronuevo, en Rivilla de Barajas, 
que se conserva bastante bien 
a pesar de estar cerrado y sin 
apenas obras en él (uno de los

GREDOS HOY
Ciclo de conferencias

DIA2 DE FEBRERO
Rafael López TrujUlano

Profesor de Biología
Tema

Capra Hispánica
A continuación

Modesto Luceño
Investigador del Real Jardín Botánico del C.S.l.C.

Tema

VEGETACION Y ENDEMISMOS DE 
LA SIERRA DE GREDOS

Hora: 8 tarde.

Obra Cultural de la 

* CAJA D AHORROS D AVILA

sucesores de los duques de 
Alba inició unos trabajos que 
no han continuado) y el de 
“Aunque os pese”, junto a Mi
roncillo y Sotalvo,' que exte
riormente también se muestra 
imponente desde Mironcillo, 
aunque desde el lado contrario 
aparece más derruido, como 
sucede en su interior, excep
tuando alguna torre. También 
en éste se intentó hacer algún 
trabajo, sin continuidad

Ciertamente es muy costoso 
realizar arreglos de envergadu
ra que permitan una restaura
ción digna y útil también lo es 
conservarlos adecuadamente o 
promocionarlos en una ruta de 
los castillo, para que puedan 
ser visitados por los turistas, 
que podrí a resultar tan exhaus
tiva como interesante, por los 
cuatro puntos cardinales. Pero, 
desde luego, es imprescindible 
poner manos a la obra para que 
no se deterioren más, para que 
no caiga de ellos ni una çola 
piedra más, evitando asimismo 
que manos privadas arranquen 
dovelas, basas, capiteles y has
ta sillares, sustrayéndolos al 
bien público y general

La publicación por el Museo 
Provincial de este interesante 
catálogo es un primer paso, 
que merece todos los elogios. 
Falta ahora que el resto de la 
Administración, incluidos los 
propios ayuntamientos de los 
municipios en los que están 
ubicados, se conciencien igual
mente de la importancia de sus 
castillos y ruinas, para que los 
cuiden y conserven con todo el 
esmero del mundo y que los 
ciudadanos así mismo sepan res
petarlos y cuidarlos como lo 
mejor de sus casas. Avila es 
todavía una gran tierra de cas
tillos. Cada generación tenemos 
la obligación de traspasar un 
legado mejor o, al menos, no 
disminuido.
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FARMACIAS
Hoy jueves, di a 26: D? M? Jesús 

Suárez Pañeda C/ Católicos, 6. 
Teléfono 21 12 48.

Mañana viernes, dia 27: D. Teo
doro Aparicio Gutiérrez. Avda de 
José Antonio, 18. Tlf. 22 01 96.

CARTELERA

Cine Tomás Luis de Victoria 
(teléfono: 220020). A las 8 y a 
las 10,45: “COCKTAIL”.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES
CAFES

P® Don Carmielo, 26
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto todos 
los días dé 6 de la tarde a 3 de la 
madrugada. Vísperas de festivo, de 6 a 
3,30.

RADIO
RADI04

. 08,00: España a las ocho. 08,30: 
Informativo territorial desde Va-' 
Uadolid 08,45: Informativo local 
08,55: Infórmación meteorológica 
por Charo Pascual 09,00: La músi
ca aquí. 11,00: Informativo territo
rial desde Valladolid 11,10: La 
música aquí. 13,30: Informativo 
territorial desde Valladolid 14,00: 
La música aquí. 19,30: Informati
vo territorial desde Burgos. 19,55: 
Información meteorológica por 
Charo Pascual 20,00: La música 
aquí. 21,00: Uned 23,30: Progra
mación simultánea con Radio 5.

RADIO 5

07,30: El primer deportivo. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: Informa
tivo territorial desde Valladolid 
08,45: Informativo local 08,55: In
formación meteorológica 09,00: 
Magazine. 13,30: Informativo te
rritorial 13,45: Informativo local 
13,55: Información meteorológica 
por Charo Pascual 14,00: Diario 
hablado. 14,30: Micrófono depor
tivo. 15,00: Tardes de sol 16,30: 
Tardes de radio. 17,00: La leonera 
por Pedro Muñoz 19,00: Radiode- 
porte. 19,30: Informativo territo
rial desde Burgos. 19,45: Informa
tivo local 19,55: Información me
teorológica por Charo Pascual' 
20,00: Diario de la tarde 20,30: 
Tercer deportivo. 21,00: La caber- 
na (Andrés Rodríguez). 22,00: A 
buena horas- {Françoise Calvet). 
23,00: La hora deportiva 00,00: 
Relatos extraordinarios (Alberto 
Oliveras), 00,30: Tertulia de TV “La 
noche”. 02,00: Adivina quien mue
ve esta noche{Carlos Tena). 03,00: 
El explicador. 05,00: El gallo na
cional de JEspaña

ANTENAS.. -

- 6,00: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El prirne- 
ro de la mañana, edición de Avila 
(Carlos de Miguel). 9,00: El prime
ro de la mañana, resumen nacio
nal. 9,30: El primero de la mañana, 
especial reportajes. 11,30: Viva la 
gente divertida (José Antonio Pla
za). 12,00: Viva la gente de Avila 
(Jesús Sánchez). 14,00: Antena de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 14,15: Viva la gente de nues
tra tierra (Juan José González). 
14,30: Deporte-3 (Juan Antonio 
Hernández). 15,00: Antena de Avi
la (Carlos de Miguel). 15,30: La 

espadaña (Los martes, /entena dei 
Campo). 16,00: Viva la gente de la 
tarde (Miguel Angel García Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia 
(G.a Juez, Pumares, Nieto, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M.A. García Juez). 18,00: Viva la 
gente que empieza (M. A. García 
Juez). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel Angel Nieto). 19,00: An
tena de Castilla y León (A. Luis 
González). 19,15: Los 33 de Ante
na 3 de Avila. 20,00: Viva la gente 
de la música (José Ramón Pardo). 
20,30: Gomaespuma (Guillermo 
Fesser y Juan Luis Cano). 21,30: 
La salud es lo que importa (Dr. 
Bartolomé Beltrán). 22,30: Hora 
cero (José Luis Balbín). 24,00: Su- 
pergarcía en la hora cero (José 
María García). 1,30: Polvo de es
trellas (Carlos Pumares). 4,00: Re
petición Supergarcía.
NOTA: De 10 a 22,00 horas se ofrece
rán informativos cada 30 minutos coin
cidiendo con las horas y las medias. 
De 22,00 a 5,00 horas, informativos co
incidiendo con las horas.

Radio 80. Serie Oro-96.4. FM 
stereo.—24 horas de la mejor mú
sica con,las mil mejores canciones 
de las 3 últimas décadas.

Trertes

Salida dirección Salamanca

Tren clase H. de salida
Automotor 10,23
Automotor 17,52
Automotor 20,18-

Salida dirección Valladolid

R. Electrotrén Hendaya ‘9,37 
Rápido Ter. León-Ferro! 9,54
R. U.T., León Santander 10,27 
Tr. UT, a Valladolid 10,50,
R. Electrotrén a Gijón 11,32 
Tr. UT. a Medina del Campo 13,25
R. Naranco a Gijón (1) 13,58 
Talgo Pend. Coruña-Vigo 14,46 
Rápido U.T. a Burgos 15,41 
Talgo Pendular a Gijón 16,18 
Rápido Talgo a Santander 17,06 
Semidirecto U.T. a Palencia 20,42 
Rápido UT. a León 21,23 
Talgo a Valladolid 21,55 
Atlántico Exp. Ferrol 23,19 
Exp. Rías Altas a Coruña. 23,47 
Exp. Hendaya-Pamplona. 0,15 
Exp. Rías B. Vigo-Pontev. 0,26 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39 
Cantabria Exp. Santander 1,12
Exp. Costa Vasca a Bilbao 1,22

Salida dirección Madrid

Expreso a León (2)
Tranvía UT. (3) 
Cantabria expreso 
Costa Vasca 
Costa Verde 
Tranvía UT. 
Rías Bajas Exp. 
Atlántico Exp. 
Rías Altas Exp.
Exp. Irún Pamplona 
Tranvía UT. (4) 
Tranvía UT. (5) 
Rápido Talgo (6) 
Automotor 
Rápido Talgo (7) 
Rápido UT.
Tranvía UT. (8) 
Automotor
Rápido electrotrén 
R. Gijón-Alic. (S). (9)
Tranvía, UT (8) 
Rápido electrotrén 
Rápido, UT 
Tranvía UT. 
Automotor 
Tranvía, UT 
Talgo Pendular 
Rápido Ter 
Tranvía, UT 
Rápido UT 
Rápido UT 
Rápido Talgo 
Talgo Pendular 
Tranvía, UT (4) 
Tranvía UT.
Rápido, UT 
Automotor (lO)

4,35
5,42
5,47 
6,00 
6,07
6,12
6,33
6,54 
7,05
7,21
7,49
7,57
8,35
9,28

10,10
10,35
10,57 
12,02
13,28
13,47
13,57
14,30
15,35
16,57
17,48
17,52
18,15’
18,50
18,57
19,13
19,25 
20,00 
20,13
20,20
20,57
21,19 
22,06

(1) Domingos
(2) Sig. fest. excep. 12-10 y 

26-12.
(3) Laborables
(4) Diario sólo del 13-12-87 al 12-1- 

88; del 26 al 31-3^88; del 3 al 8-488.
(5) Diario excep. id. id. id.
(6) . Diario excep. dom. y 12-10, 9- 

11 y 25-12-87
(7) Domingos y 12-1-, 9-11 y 25- 

12-8-7.
(8) Lab.excepto sábados
(9) Sábados

(10) Fest. excep. 11-10, 9-11 y 25- 
12-87 .

Existen contactos con Renfe entre Ayuntamiento y Diputacióa _________

Posibilidad de potenciar los trenes 
turísticos en Avila
• Se podrían poner en marcha entre los meses de marzo y abril

Madrid Antonio Piñuela

Durante la celebración de FI- 
TUR89, en el “stand” de Avila se 
desarrollaron diversos contactos 
entre diversos organismos pro
vinciales, empresas turísticas y 
de transporte, para la promoción 
de la Capital abulense y la Pro
vincia

Uno de los principales contac
tos fue el mantenido entre un 
responsable de RENFE y la ge
rente del Patronato de Turismo 
de la Diputación Provincial Ma
ría Angustias Frutos y el concejal 
de Turismo del Ayuntamiento de 
Avila, Juan Frutos. El resultado 
de esta primera reunión puede 
transformarse en la puesta en 
servicio de un tren turístico es
pecial para los fines de semana, 
que completaría al ya existente 
“Murallas de Avila” que circula 
un día a la semana

Este nuevo tren incluiría ade
más de alojamiento y pensión 
completa una excursión por el 
Valle del Tiétar. El precio apro
ximado del billete sería de 9.000 
pesetas por persona pero el pro
yecto está pendiente de úna pró
xima reunión entre los organis
mos competentes.

EL TREN DEL FIN 
DE SEMANA

El prógrama que podría reali
zarse sería el siguiente:

— Saldrí a el sábado de Madrid, 
realizando una visita turística 
por Avila cena y alojamiento en 
los hoteles. El domingo se conti
nuaría en autobús con un reco
rrido por el Sur de la Provincia

— Los servicios que se ofertan 
son los siguientes: desplaza
miento en tren y autobús, aloja
miento en hotel servicios de 
azafatas en los transportes y de 
guías en las visitas, entradas a 
los monumentos y quizá se ofre
cería una cena medieval con 
actuación de música folklórica 
en la noche del sábado.

Inicialmente, el precio Sería 
de 9000 pesetas/persona en ho
tel de dos estrellas, y de 11.000

IBERDUERO, S.A.
CORTE DE SUMINISTRO 
DE ENERGIA ELECTRICA

' Viernes, dia 3 de febrero

De 10 a 13 horas. Centro d^ 
Transformación "Las Mon-- 
jas", de Arenas de San 
Pedro (Avila), afectando a nues
tros abonados del sector.

Teléfonos de

"EL DIARIO DE AVILA"’

25 - 20 - 52 
25 - 15 - 36
25-15-37 

pesetas/persona en hotel de cua
tro estrellas.

El Ayuntamiento de Avila se 
ha comprometidc a sufragar los 
gastos del sábado (entre ellos el 
grupo de música folk) y queda 
pendiente el asunto de la cena 
(la Diputación declinó la invita
ción del responsable de RENFE 
en el sentido de subvencionar o 
apoyar económicamente de al
guna forma esta cena, argumen
tando que la Diputación de Za
mora, a través de su Patronato de 
Turismo, sí apoya esa cena, aun
que no explicó en qué consistía 
la fórmula). i

El programa del domingo, aún 
sin determinar, podría consistir 
en una visita a las “Cuevas del 
Aguila” de Arenas de San Pedro, 
un recorrido por el Valle del 
Tiétar, se habló de la posibilidad 
de una visita a Pedro Bernardo y 
al Mirador, y posterior comida 
(previsiblemente libre y por cuen
ta de los turistas) en Arenas de 
San Pedro cuyo Ayuntamiento 
también tomarí a parte en el pro
yecto.

La vuelta a Madrid se realiza
ría en un tren regular de RENFE, 
previa reserva de las plazas opor
tunas. También se está estu
diando la forma de regreso, la 
cual podría realizarse desde la 
estación de Talavera, evitando 
regresar a la capital abulense 
dada la distancia kilométrica.

CALENDARIO DE PRESENTACION 
’ DE LOS TRENES TURISTICOS

Aunque el proyecto anterior
mente expuesto no ha sido apro
bado, fuentes de RENFE han se
ñalado que esta promoción de 
los trenes turísticos de fin de 
semana de RENFE irá precedida 
de una campaña de presentación 
a los medios de comunicación y 
a los profesionales del sector 
turístico, de acuerdo al siguiente 
calendario:

— Desayunos de trabajo. En la 
segunda quincena de abril se 
celebrarán desayunos de trabajo 
con las agencias de viajes. Serán 
de 9,30 all de la mañana y se 

desarrollarán en varias sesiones 
en diferentes días y sitios.

— Fiesta de presentación: Ten
drá lugar entre el 5 de marzo y el 
25 de abril

— Publicidad: Se editarán 
200.000 ejemplares con la ofertá 
de los trenes turísticos que serán 
distribuidos en los trenes y .ser
vicios de RENFE.

Asimismo, se editarán 60.000 
folletos en español con las con
diciones y servicios de esta oferta

Se realizará un vídeo promo
cional que será pasado en todos 
los trenes (los que dispongan de 
instalación, claro está) con des
tino Madrid

Se acompañará esta campaña 
con una promoción publicitaria 
de bolígrafos, chapas, carpetas, 
sorteos, etc. distribuidos antes y 
durante el recorrido de los trenes 
turísticos.

CAMPAÑA INTERNACIONAL 
LONDRES Y HOLANDA

Durante la presente tempora
da turística, el tour operator" Mun- 
dicoloi” está realizando una cam
paña en colaboración con Iberia 
y RENFE dirigida inicialmente al 
Reino Unido y' Holanda, y que 
será ampliada a toda Europa la 
próxima temporada

Esta campaña consiste en ofer
tar viajes a España en fin de 
semana, con salida de Londres y 
Amsterdam el viernes al medio
día y regreso el lunes. A su 
llegada a Barajas (Madrid), los 
turistas podrán elegir entre los 
trenes turí sticos que actualmen
te oferta RENFE, entre los que es
tá el “ Murallás de Avila”, de esta 
forma harí an una visita a nuestra 
ciudad muchos turistas europeos 
que opten por esta fórmula y que 
dispongan únicamente de un fin 
de semana

Mundicolor ya ha distribuido 
su publicidad, ep la cual se habla 
de las posibles alternativas (Avi
la Aranjuez, Cáceres, Salaman
ca Zamora etc).y en sus folletos 
promocionales incluye fotogra
fías de Avila entre otras ciu
dades.
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Lo dicho.
Fiat Tipo. Coche deiaño Í989 en Europa.

Ya lo dijimos: el Fiat Tipo es un coche 
que, desmarcándose de lo habitual, va a 
marcar profundamente su tiempo...”

Y ya se está cumpliendo nuestra afirma
ción. No era inmodestia. No era presunción.

Era simplemente confianza. La que da el ha
ber fabricado un coche a la medida de quien 
lo conduce. Un coche que es la conjunción 
de diseño y tecnología, confort y pasión. El 
coche europeo por excelencia.

De ello ya se han hecho eco las máxi
mas autoridades en el tema: un jurado com
puesto por 58 periodistas de las más 
prestigiosas publicaciones especializadas. 
Bajo los auspicios de 7 importantísimos 
medios: Autopista, Autovisie, L’Equipe, Quat- 
troruote, Stern, Sunday Express Magazine, 
Vi Bilágare.

Ellos lo han puesto por delante de todos 
sus competidores: ha vencido con una di
ferencia aplastante. ”... Por su espacio habi
table, su compacta mecánica, sus asien
tos anatómicos, sus puertas solapadas con 
un ángulo de apertura de 81°, su coeficien
te de penetración (CX 0,31), su galvaniza

ción a doble faz de todas las partes ex
puestas de la carrocería, sus parachoques 
envolventes de doble casco, su completo 
equipamiento, sus amplias superficies 
acristaladas, su agilidad, su carácter innova
dor...”

Por todo esto, por todo lo dicho, el Fiat 
Tipo ha conseguido el título europeo más 
codiciado: el Coche del Año 1989. Aunque 
es mucho más que eso, es un coche nacido 
para marcar su tiempo.

BB0B
TECNOLOGIA LIDER
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Diversas entidades organizan actos con 
motivo del Carnaval

Sin mordaza
FERNANDOALDA

Tortura de fotógrafos

Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.

Bajo el eslogan “Esto es Car
naval”, una serie de entidades 
culturales y juveniles abulenses 
han organizado diversos actos

que culminarán el próximo mar
tes con el entierro de la sardina. 
Se trata en esta ocasión de lle
var adelante una iniciativa ciu
dadana para reforzar y ampliar 
la oferta municipal en lo que la

^**p opu larid£^

PREMIO INTERNACIONAL

<_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ —
El Premio Master de Popularidad ha distingui

do en nuestra provincia a Entidades, Organismos 
y Empresas, que a lo largo de 1988 se han 
destacado por su actividad y servicio, en sus 
respectivos sectores.

Han sido nominados:
—Cámara Oficial de Comercio e Industria
—Federación Abulense de Empresarios.
—Radio Nacional de España —Radio 4—
—El Diario de Avila
—Antena 3
—INFORMECA —Centro de Estudios-
—SEUR —Transportes Urgentes—
—SANROQUE—Fábricadepan—
—ANGEL —Peluquero—
—SANITAS—Seguros médicos—
—"ESPI” —Montajes Eléctricos—

_ _ ANTONIO Y MIGUEL ANGEL — Carnicena—
_SEAT —Automóviles Nacionales "Rufino Yuste, S.A."—
—ZORBA —Piapo bar—
—AUTO-OCASION RENAULT —Tomás de Castro Muñoz-
—GOYA —Restaurante—
—DEUTZ FAHR —Agustín López Sáez-
_ HARRIS/3 M —Copiadoras de Avila— M.” Fernanda

Gonzálbo Latorre. •
— SNOOPY —Discoteca
— NUESTRA SEÑORA DE SONSOLES — Policlínica Dental—

—CAJA DE MADRID
—GONZALEZ LLORENTE —Venta de muebles-

celebración del Carnaval se re
fiere.

Las entidades convocantes 
son el Circudo Cultural Espávi- 
1a, Asociación Musical “La Fun
dación”, Asociación de Vecinos 
de las Vacas, Asociación Cul
tural “Jarana Vaquera”, Peña 
Mozos de las Vacas, Juventud 
Obrera Cristiana de España 
(JOC-E) y Taller de Teatro de 
Avila.

Desde ayer hasta mañana se 
encuentra abierto un taller de 
máscaras en el Centro E.P.A., 
sito en el antiguo edificio de 
Maestría Industrial, donde to
dos los interesados pueden con
feccionarse sus propias unásca- 
ras, con los materiales necesa
rios que se facilitan y el aseso
ramiento adecuado para obte
ner el resultado deseado. El 
horario será de 18,30 a 21,00 
horas, los tres días.

SABADO

El sábado, día 4, se procede
rá a la lectura del pregón de 
Carnaval en la Plaza de Santa 
Ana, a partir de las siete y me
dia de la tarde. Una vez finali
zado, dará comienzo un gran 
desfile de disfraces, que reco
rrerá las calles Arévalo, Paseo 
del Dos de Mayo, Avenida de 
Portugal, San Segundo, Plaza 
de Santa Teresa, Plaza del Ejér
cito, Gabriel y Galán, Avenida 
del Alférez Provisional, Jesús 
del Gran Poder, San Cristóbal, 
y Plaza de Las Vacas, a donde 
se tiene pensado llegar sobre las 
nueve de la noche.

VERBENA

Una vez en tan popular ba
rrio, las asociaciones del lugar 
organizarán una verbena de 
Carnaval, en la que actuarán 
las orquestas Sonsones y La 
Fundación. En el transcurso de 
la misma será elegida la mejor 
copla de Carnaval de Avila 
1989.

El desfile y la verbena tendrá 
también como colaboradores, a 
los bares de Las Vacas y los es
tablecimientos de la zona, “La 
Mina”, “El Pedal” y “El Es
cudo”.

El domingo, día 5, tendrá lu
gar un carnaval infantil en la 
Plaza dé las Vacas, a las 12 del 
mediodía, y el martes, sobre las 
ocho de la noche, dará comien
zo el desfile del entierro de la 
sardina, que recorrerá en esta 
ocasión los barrios de la zona 
sur de la Capital.

No es posible récordar ya 
cuándo el tráfico estaba bien 
en Avila o cuándo era posi
ble aparcar sin demasiados 
agobios en cualquier calle de 
nuestra Capital. Hoy, por el 
contrario, la jungla de asfal
to va abriendo sucursales 
incluso en los barrios y, lo 
que resulta grave, es que pa
rece como si no nos impor
tase realmente a nadie que 
se produzcan estos deterioros.

No se trata únicamente de 
pensar en el caos circulato
rio, sino en los perjuicios 
que el exceso de vehículos 
puede ocasionar a los mo
numentos abulenses, y el as
pecto de ciudad “congestio
nada” y saturada que ofrece 
Avila, donde los coches no 
dejan contemplar, en algu
nos casos, el magnífico bos
que. Vamos, una tortura de 
fotógrafos. Y de fotógrafos 
de toda laya, desde el profe
sional a ese otro más rupes
tre que es el turista. ¿Cuán
tas quejas habrá porque en 
la diapositiva de turno apa
rezca un flamante automóvil 
adomandó el monumento 
correspondiénte? Prefiero no 
contarías, pero más de un 
enfado sí que está costando.

Aparte del humor, el pro
blema del tráfico en Avila 
comienza a ser serio desde 
cualquier punto de vista. Nos 
faltan calles y aparcamien
tos. El Ayuntamiento abu
lense, parece ser, que man
tiene sus intenciones de pea
tonalizar algunas calles del 
centro y, una vez efectuada 
esta operación, llevar a cabo 
una intensa campaña para 
convencemos de que no de
bemos utilizar tanto el coche 
en Avila para cualquier co
sa. Esto segundo, desde lue
go, es, más que necesario.

Treinta profesionales de la 
sanidad asistieron a cursos de 
formación en el Ambulatorio

Avila. Redacción.
Con la asistencia de 30 

profesionales del Ambulato
rio, Centros de Salud y Hos
pital de la Seguridad Social, 
fueron clausurados el pasa
do domingo los cursos sobre 
“Formación de Personal de 
los Servicios de Administra
ción y Atención al Paciente” 
que se han venido desarro
llando en el Ambulatorio de 
la Seguridad Social durante 
los dos últimos fines de se
mana.

La apertura del curso co
rrió a cargo del director 
Provincial del Instituto Na
cional de la Salud, Marcelo 
Noboa Fiallo, asistiendo al 
mismo profesionales de la

Ejercicios de tiro en el campo 
de “Fuente El Soplo”

Avila. Redacción.

El próximo día 8 de febre
ro la Compañía del Gobier
no Militar realizará de 9,00 

totalmente urgente. Y ya es 
hora de que comencemos a 
reflexionar todos sobre .el 
asunto. No es broma, ni 
mucho menos.

Hay algunas calles como 
Avenida de Portugal o Ave
nida de José Antonio que 
son un verdadero “safari”, 
donde, cruzarías, recorrerías, 
o, simplemente soportarías, 
es del todo arriesgado. Co
mienza, por otra parte, a 
proliferar la doble fila o los 
vehículos aparcados de cual
quier modo en cualquier si
tio. No es que estemos en 
una gran capital, pero, da
das las dimensiones poco 
apropiadas de Avila para 
soportar la aglomeración de 
vehículos, el problema es 
tan grave como en una de 
ellas o más.

Se ha hablado de la cir
cunvalación muchas veces. 
Existen estudios, buenas in
tenciones pero, por lo que se 
ve, falta dinero o la volun
tad última de llevar a cabo el 
proyecto. En ello, desde lue
go, deben tomar cartas las 
administraciones Central y 
Autonómica, puesto que los 
recursos municipales son re
ducidos para acometer una 
obra de tal envergadura.

Termino con la tortura de 
fotógrafos. La imagen que 
podemos ofrecer a los turis
tas que puedan visitamos, y 
van a ser muchos dentro de 
un tiempo, no resultará na
da agradable.

No se puede pensar en 
que no hay solución, pero lo 
más lógico es intentar en
contraría entre todos los sec
tores sociales de nuestra Ca
pital, puesto que el bien de 
todos es el que está en juego. 
¿0 no? . 

enfermería, administración, 
celadores, asistentes sociales 
y médicos.

ESPECIALIZADOS

Estos cursos fueron im
partidos por profesionales 
especializados en técnica de 
Dinámica de Grupos, que 
expusieron un programa so
bre los aspectos psicológi
cos, comunicativos y admi
nistrativos para conseguir 
que esta formación repercu
ta en la atención al paciente.

Este programa fue elabo
rado por el INSALUD apo
yado en un equipo de profe
sionales de la comunicación, 
psicología,^ etc...

a 13,30 horas ejercicios de 
tiro en el campó de “Fuente 
el Soplo” de esta Capital, 
según ha comunicado el Go
bierno Militar de Avila.
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Madrid9 barrio abulense ninp

Exito de Avila en la Fitur
Vaya por delante que Radio 

Nacional de España, desde Avila 
emite de diez y media a once y 
media en su magazine de la 
mañana un programa dedicado 
a nuestra zona en el que está 
presente la actualidad más viva 
así como los comentarios y re
comendaciones sobre nuestra 
historia y nuestra gastronomía 
Claro que en nuestros pueblos 
no se oye como debiera incluso 
en ocasiones ni se oye: pero sirve 
para que otros nos conozcan Y 
hasta tal punto tiene penetra
ción la emisión que, el último 
sábado, al hablar de nuestra ban
da de música y sus actividades, 
llamó un oyente para intentar 
contrataría durante la Semana 
Santa Le puse en contacto con 
Lorenzo! de la droguería El Cla
vel Desconozco el resultado de 
la conversación

Pero mi intención, antes de 
esta desviación arenense, era re
latar la inauguración oficial de la 
Fitur en la que Avila estaba ofi
cialmente representada por su 
alcalde Antonio Encinar a quien 
acompañaban Francisco Galve, 
Juan Frutos, Manuel Monillo y 
María Angustias Frutos.

Después de los discursos e 
inauguración oficial del señor 
ministro del ramo se dio una 
vueltecita por el pabellón cen
tral A Castilla-León, que este 
año ha cambiado completamen
te de imagen, pero que debe 
cambiar más dado el magnífico 
sitio de que dispone; le tocó ser 
el último, dichoso signo el nues
tro, cuando hatóa rebasado el 
reloj sobradamente la hora de 
ciene La bienvenida oficial co
rrió a cargo del consejero, Jesús 
Posada y el director de Turismo 
de la Junta, Manuel Fuentes. El

EL TIEMBLO

Creada la Junta Local de
Seguridad

El Tiembla J. J. Huertas

El pasado jueves, día 26, se 
procedió a la firma del acta de 
Constitución, organización y 
funcionamiento de la Junta Lo
cal de Seguridad, recogida en el 
artículo 54 de la Ley Orgánica 
2/1986, y que tras llevarse a 
cabo en otros pueblos de la 
provincia, se firmó en esta fe
cha en la localidad de El Tiem
blo.

El acontecimiento tuvo lu
gar a las seis de la tarde en el 
salón de actos del Ayuntamien
to bajo la presidencia compar
tida del gobernador civil de la 
Provincia, Angel Olivares Ra
mírez, y el alcalde de la locali- 
dad^Antonio Varas Hernández, 
actuando como vocales el te- 
niete coronel primer jefe de la 
23.’ Comandancia de la Guar
dia Civil Jesús Gómez Sanjuán, 
el comandante del Puesto de la 
Guardia Civil Domingo Her
nández Hernández; y Luis Mi
guel Lobo Bastida, jefe de la 
Policía Municipal haciendo de 
secretario Julio Manrique Chi
co, secretario del Ayuntamien
to de El Tiemblo.

señor Banionuevo fue muy cor
dial con nuestro alcalde, recor
dando, sin duda, sus tiempos de 
ministro del Interior y su rela
ción con motivo de la construc
ción de la Escuela de Policía 
Cuando nos disponíamos a re
matar la tarde en el stand de 
Avila había sido ya cerrado, co
mo toda la feria

LA FERIA SE VISTE 
DE ABULENSE

Ha sido extraordinariamente 
visitado el stand capitalino. Su 
lugar estratégica la concepción 
abierta del mismo y la hospitali
dad de cuantos allí han trabaja
do ha supuesto un paso adelante 
^n nuestra promoción turística, 
de manera especial cara a los 
profesionales Pero el dí a en que 
Avila ha tenido una difusión 
extraordinaria popular ha sido el 
sábado, puesto que durante toda 
la mañana se emitió un programa 
en directo por Radio Nacional de 
España, a toda la Provincia Des
de las ocho de la mañana hasta 
las dos de la tarde pasaron por el 
stand abulense de las más diver
sas ramas del saber, de la cultura 
los negocios, la industria y la 
milicia Fue un programa vivo y 
directo, que se cenó con una 
entrevista a nuestro alcalde y al 
vicepresidente de la Diputación, 
Fernando González de Vega Po
co después de cerrar la emisión 
llegaba al stand Sebastián Gon
zález. La hostelería y los toros 
también participaron en este ma
gazine y es más que probable 
que hay importantes novedades 
en temas taurinos. Es sólo una 
posibilidad pero posibilidad al 
fin.

El éxito de la emisión fue

La constitución de la Junta 
Local de Seguridad, como ya se 
ha dicho, está prevista en la 
Ley de Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado para de
terminar la organización y fun
cionamiento de la misma, mien
tras no se produzca el desarro
llo reglamentario en la materia 
previsto en-la referida Ley. En 
el caso de El Tiemblo formarán 
parte de esta Junta los compa
recientes al acto, que se repar
tirán la responsabilidad entre 
las fuerzas gubernamentales y 
municipalea

Los preceptos de esta Ley 
parecen tener una importante 
connotación democrática que
riendo acercar un asunto tan 
directamente relacionado con 
la población a ésta De momen
to se descentraliza un tanto la 
vigilancia y cumplimiento de la 
Ley, cosa ciertamente lógica 
pero será la práctica la que dé 
la‘razón de la utilidad de esta 
normativa aunque de momen
to no se ha especificado ni 
concretado cuál será el alcance 
de las competencias ciuda
danas.

“ responsabilidad’, de Juan A Prie
to, Emilio Martín, Gloria Cacho, 
José E Sayans, a quienes co
mandó su directora Cristina Fer
nández Blanco. Rematamos la 
matinal al estilo “tradicional”, es 
decir recomponiendo la figura 
con un buen cordero asado en el 
restaurante El Paraíso.

Queda por señalar que en la 
inauguración oficial estuvieron 
presentes Alberto Dorrego y José 
Luis Sagredo.

MOTIVO DE REFLEXION

Lo analizaremos con algún 
detenimiento mayor, pero el acto 
que tuvo lugar en el Hotel Meliá 
Princesa organizado, y es un 
decir, por la Junta de Castilla y 
León requiere objetividad y me
sura No es que fuera como los 
langostinos del Sena otro es el 
talante de la Junta pero...

ALGO DE ARENAS

Hay movida en el grupo mayo
ritario que gobierna el Ayunta
miento. Uno de sus miembros 
puede ser sustituido del cargo 
que actualmente ocupa

La posible suspensión de pa
gos de la cooperativa Las Co
marcas sigue siendo motivo de 
permanentes comentarios.

Nada más por hoy. Volvere
mos.

NINO

NOTA— Hay que destacar la 
colaboración de Santiago, y sus 
hijas, que componen el grupo 
Las Torres y son además los 
dulzaineros del Hogar de Avila 
durante la mañana del sábado en 
FITUR

NAVALPERAL 
DE PINARES

El pasado martes, a la altura del 
Km 335,400 de la carretera N-110, 
término municipal de El Barco de 
Avila tuvo lugar un accidente de 
circulación cuando un turismo.

Gran respuesta ala 
Hermandad de Donantes

Obtenidas 27 bolsas 
de sangre
Avila Redacción

Un total de 27 bolsas, con 12 
litros de sangre, fueron obtenidas, 
el pasado día31, en Navalperal de 
Pinares, pór la Hermandad de Do
nantes de Sangre de Avila que 
sigue realizando esta labor de re
cogida por los principales pueblos 
de la provincia

Participó en la extracción un 
equipo del Servicio de Hematolo
gía del Hospital Nuestra Señora de 
Sonsoles, compuesto por un mé
dico y tres ATS, así como dos 
miembros de la Junta Rectora de la 
Hermandad de Donantes de San
gre Colaboraron y prestaron gran 
ayuda el alcalde el médico, farma
céuticos, ATS y amas de casa de la 
localidad, además de Cruz Roja

Esta ha sido la primera vez que 
la Hermandad de Donantes acudí a a 
Navalperal de Pinares, resultando 
la acción un gran éxito.

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Herido grave en accidente 

producido en El Barco de Avila
Avila Redacción Skoda, BA-5636-L chocó lateral

mente con un turismo Dyane 6, 
PMM-6308-F. Resultó herido de 
carácter grave el conductor del 
último de los vehículos, Juan Ve
neros Veneros, de62 años, y leve el 
otro conductor, Martín Pérez Ba
rrena de 56 años.

Comunicado del Colegio 
de Abogados de Avila
En la Junta General Extraordinaria de este Ilustre 

Colegio de Abogados, celebrada el 14 de enero de 1989, la 
Asamblea colegial acordó expresar formalmente su oposi
ción a la Ley de Demarcación y Planta Judicial 38/1988 del 
28 de diciembre, en cuanto hace depender esta provincia 
de Avila de un Tribunal Superior de Justicia ubicado en 
Burgos, y más concretamente de las Salas de lo Social y de 
lo Contencioso Administrativo del mismo.

Esta Asamblea entiende que se han vulnerado los 
derechos e intereses de todos los ciudadanos de esta 
Provincia, al no cumplirse por el legislador los criterios 
inspiradores de dicha norma, contenidos en su Preámbulo, 
que vienen a ser los siguientes:

II.—“El Estado social y»democrático de Derecho, en la 
búsqueda de un contenido efectivo y real en los derechos 
de los ciudadanos, insiste en la nota de efectividad de la 
protección judicial de los derechos, que llega a plasmarse 
como derecho fundamental específico en el art 24 de la 
Constitución (Párrafo 1.°).

IV.—“La nueva división territorial de lo judicial nos 
plantea especiales problemas en las esferas autonómica, 
provincial y municipal.. (Párrafo 1.°)”.

“La nota de efectividad con que el art 24 de la 
Constitución consagra el derecho a la tutela por los Jueces 
y Tribunales de los derechos e intereses legítimos de los 
ciudadanos, ha exigido tener, presente, en primer lugar, la 
garantía de fácil acceso de aquellos a los Juzgados... evi
tando una dispersión excesiva., que quebrantaría los 
principios de racionalidad y economía por los que se rige 
toda organización eficaz”. (Párrafo 3.°).

“La demarcación aprobada prescinde, en consecuencia 
de todos aquellos intereses que no sean cohonestables con 
el principio de eficacia de la justicia único norte de esta 
Ley, y se atiene rigurosamente, mediante la fijación de 
parámetros objetivos, a los criterios establecidos en la L.O. 
del P.J.”. (Párrafo 6.“).

Todo lo señalado, contenido en el Preámbulo de la Ley 
38/Í988, podrá, quizás, haberse cumplido en cuanto a los 
Juzgados de 1.’ Instancia pero resulta obvio e indiscutible 
que no ha sido tenido en cuenta en lo que respecta al 
Tribunal Superior de Justicia en lo que atañe a esta 
Provincia de Avila

Avila dista de Madrid, de cuya Audiencia Territorial 
dependía 112 Kms., y viene a quedar a una distancia de239 
Kms. de Burgos, pudiendo haber quedado a 118 Kms, de 
Valladolid, indiscutible centro geográfico de esta Comu
nidad Autónoma Castellano- Leonesa y también indicada 
sede del Tribunal Superior si se hubieran cumplido los 
criterios inspiradores de la Ley 38/1988, en la que se 
prometí a tener en cuenta y garantizar el fácil acceso de los 
justiciables a los órganos jurisdiccionales.

Por ello y no encontrando ninguna justificación a la 
indicada dependencia de esta provincia del Tribunal 
Superior de Justicia con sede en Burgos, instamos a todos 
los ciudadanos Castellano-Leoneses y en especial a los 
abulenses, para que se adhieran a la actitud de rechazo a la 
Ley 38/1988 y Demarcación y Planta Judicial y, en defensa 
de los legítimos derechos e intereses de esta provincia, 
formulen su oposición y la eleven a los Excelentísimos 
Sres. ministro de Justicia y presidente de la Junta de 
Castilla y León, así como a sus representantes políticos en 
los Parlamentos Nacional y Regional solicitando que la 
provincia de Avila pase a depender jurisdiccionalmente de 
Valladolid
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PIEDRAHIIAMCO
EL BARCO DE AVILA

Ruta sugerida al Patronato Provincial de Turismo _______ __________________ _________ _______ _

Viaje turístico del Hogar de Avila a Barco
Agapito Rodríguez Añel.

Amaneció un día frío; se 
agradecía un café calentito y la 
calefacción, sin embargo la ilu
sión con que afrontamos la ex
cursión no se vería mermada 
aunque hubieran faltado estos 
energéticos. Tampoco la nie
bla, ni la helada que convirtió 
Avila en capricho, encogieron 
lós ánimos, más al contrario, 
nos dio ocasión de conocer un 
Avila distinta, vestida de blan- 
có, adornada con carámbanos 
y cristal. El termómetro había 
descendido bastante. Alguien 
aseguró que el cero estaba 14- 
por encima.

Cuando corríamos por el Va
lle Amblés, camino del puerto 
de Villatoro, advertimos que el 
sol intentaba abrirse paso, a 
dar al traste con la blancura.

En Piedrahíta, donde hici
mos una parada, el día se pre
senta luminoso; las históricas 
piedras radiantes, el amarillo se 
hace cada vez más intenso. Vi
sitamos la iglesia parroquial le
vantada sobre el solar del pala
cio de la reina Doña Berengue
la, madre de Fernando III; el 
magnífico retablo de las Car
melitas (el gótico nos llevó al 
siglo XV, reformado en el XVI). 
Lo que fue palacio de los Du
ques de Alba, (hoy colegio de 
E.G.B.), lago y jardines, vesti
gios de uñ pasado glorioso, 
donde el genial Goya pintó al
gunos de sus cuadros, y en 
tiempos de Doña María Teresa 
Cayetana de Alba, refugio de 
intelectuales. Las escuelas don- - 
de ejerció y vivió un gran poe
ta, el autor de “El embargo”, 
“Campesinas”..., José María Ga
briel y Galán, siendo maestro 
nacional, hoy Centro de For
mación Profesional; finalmen
te, visitamos la ermita de la 
Virgen de la Vega donde reza
mos a la patrona de esta bella 
ciudad y admiramos su bello 
artesonado.

Un piedrahítense que ejerce, 
tanto en su ciudad natal como 
en Madrid, de guía y pregonero 
de su tierra, Fausto Jiménez 
nos llevó a conocer estas obras 
y nos obsequió con un libro 
dedicado a la Patrona de la 
Ciudad. Atención que agrede- 
cemos.

Ya en El Barco de Avila la 
acogida por parte de la Corpo
ración Municipal, el alcalde, 
don Antonino González Cana
lejo, y concejales de Cultura y 
Deportes, nos corresponden con 
esa hidalguía y nobleza que es 
propia de esa villa.

En el salón de actos del 
Ayuntamiento dirigió a los ex
cursionistas, unas palabras de 
salutación y bienvenida y a las 
que correspondí en nombre del 
Hogar de Avila y de los socios 
y amigos que deseaban conocer 
esta hermosa tierra, sus mo
numentos y disfrutar de su 
buena cocina.

El Ayuntamiento hizo entre
ga a cada uno de los visitantes 
de un libro de poemas, de una 
autora de El Barco, que canta a 
su tierra.

Después de visitar la exposi
ción de fotografías que cuelgan 
de las paredes del Salón de ac
tos ayer y hoy de El Barco se 
me brindó la oportunidad de 
firmar en el libro del Ayunta
miento para dejar constancia 
de nuestro entrañable paso.

CASTILLO DE 
VALDECORNEJA

Admiramos la belleza y em
plazamiento del Castillo de 
Valdecorneja, así como la res
tauración que ha llevado a efec
to el Ayuntamiento. El alcalde 
que, junto con los concejales, 
ya no nos dejarían hasta que di
jimos adiós a la villa, nos anti
cipó otras reformas o mejor, 
restauraciones que pensaba aco
meter.

Luego visitamos esa maravi-

Panorámica de la localidad de Barco de Avila archivo

11a gótica de transición, con 
aires de fortaleza, del siglo XIV, 
la iglesia parroquial de Nuestra 
Señora de la Asunción. Admi
ramos en su interior sus ricos y 
bellos retablos verdaderas obras 
de arte, altar mayor muy inte
resante, con influencias de Fe
lipe Vigarny, sus extraordina
rias rejas comparables a las me
jores de su época. En el museo, 
entre varias obras de buena fac
tura, destaca un tríptico de ala
bastro (flamenco), atribuido a 
Ambrosius Benson. La barcen- 
se, señorita Rosa, colaborado
ra del Hogar de Avila en esta 
faceta turística cultural nos con
tagió su pasión por el arte, las 
maravillas de otras épocas, ar
monía y bellezas de El Barco de 
Avila. Pasión que sin duda, hi
zo que reparáramos en esta jo
ya arquitectónica y guardamos 
muchos de sus detalles entre 
nuestros recuerdos. Era obli
gado pasar a pie el puente me
dieval (siglo XII) y llegar hasta 
la ermita donde se venera el 
Cristo del Caño.

A continuación el Ayunta
miento nos obsequió en el Ho
tel Manila una copa de vino y 
aperitivos de la tierra, preludió 
del apetitoso menú que había
mos encargado: judías de El 
Barco, naturalmente, ilustradas

(con chorizo, oreja y morro), 
tostón asado, o trucha para 
quienes el colesterol les pre
ocupa, y de postre las manza
nas asadas de esta zona, o arroz 
con leche para los más golosos.

Desde el hotel observamos 
unas vistas maravillosas de la 
ciudad, en tiempos amuralla
das (aún queda algún vestigio), 
acariciada por El Tormes, que 
trae las fragancias de Gredos, 
de esos pueblos que se dejan 
ver entre robles, castaños y no
gales, ese Tormes que pasa por 
el puente medieval y se reman
sa unos metros más abajo, por
que una pequeña presa ha que
rido que sus aguas se deslicen 
sobre ellas levantando espumas 
y rumores, al tiempo que hacen 
de piscina natural, donde poder 
bañarse.

¡Adiós a El Barco!, ¡hasta 
pronto!, dicen algunos, porque 
ya piensan volver en verano; 
¡hasta siempre, señor alcalde!, 
le digo en nombre del Hogar de 
Avila, y sobre todo, muchas 
gracias por sus atenciones.

Aún nos reservaba una sor
presa la excursión. Bonilla de 
la Sierra. La gran desconocida 
iglesia episcopal, gótica del si
glo XV y XVI, que fue sede de 
obispos en época de verano.

CONJUNTO HISTORICO 
ARTISTICO

La villa es pequeña, declara
da conjunto histórico artístico 
en 1983, nos cautiva con ese 
pasado que, silente, casi sin 
darse cuenta, se está perdiendo 
en el tiempo. -

Fara hablar de este monu
mento se requiere en primer 
término una visita más reposa
da, investigar aunque sea so
meramente en el archivo y re
crearse en el ambiente. Por esas 
razones no me atrevo a entrar 
en detalle de esta maravilla.

Bonilla de la Sierra, con solo 
pasar por él, deja honda impre
sión. No hace falta detenerse 
para sentir cierta emoción. Nues
tra mente retrocede a épocas 
pasadas, y es porque el pasado 
aquí está presente. Cada piedra 
es obra de ese ayer, de ese 
tiempo en que sobre ella labra
sen la historia.

Todos entusiasmados nos he
mos propuesto volver a visitar 
estas maravillas, para poder 
hacer mejor publicidad de ellas. 
No sé si lo cumplirán todos, de 
lo que sí estoy seguro es que, si 
Dios no me lo impide tengo el 
firme propósito de volver.

Esta ruta, sugiero al Patro
nato de Turismo de la Diputa
ción de Avila, es digna de ma
yor difusión. Avila está sem
brada de bellezas, sólo falta 
que afloren, cuidando antes na
turalmente de rehabilitar o res
taurar parte de las mismas, 
preparar guías de turismo, faci
litar los accesos y promocionar 
la hostelería, que dé alojamien
to o, simplemente, acoja a los 
visitantes de tránsito.

Al pasar por Avila, de regre
so, pudimos observar, sin apear
nos, esa otra Avila de murallas 
iluminadas, nunca por vista, 
menos digna de admiración; 
Avila es una maravilla, a cual
quier hora del día, de la noche, 
y en cualquier época del año. 
Yo diría que, según la época, el 
encanto es distinto, pero encan
to en definitiva.

Llegamos al Hogar, a Ma
drid, a la hora prevista, com
probada por el reloj de la Puer
ta del Sol.

Desde que el 31 de diciem
bre de 1987 tomó la jubilación 
el hasta entonces secretario 
del Ayuntamiento de La Hor
cajada, Juan Manuel Hernán
dez, la Secretaría de la villa ha 
estado atendida durante un 

= año, o sea desde enero del 88 
arenero del 89, por el secreta
rio Luis Prieto, que realizaba 
los servicios durante algunos 
días, de cada semana, no du
rante todos. Ahora, y según se 
manifestó en el último pleno 
ordinario celebrado por la Cor
poración Municipal en el año 
88, Luis Prieto dejará la secre
taría que será ocupada por 
otra persona desde el mes de 

, febrero. Lo que no se sabe, o 
al menos así se desprende de 
ló dicho en el citado pleno or
dinario,. es por cuanto tiempo 
se va a hacer cargo de la Se
cretaría la nueva persona que 
cubra esta plaza. Esto da la 
impresión de que comienza a 
convertirse en una “Secretaría 
de guardia”, pero no precipi
temos las cosas y dejemos que 
el tiempo sea testigo.

Durante muchos años la

Desde el A trio de La Horcajada
JESUSGOMEZ

¿Secretaría de guardia?
Secretaría de la Casa Consis
torial estuvo abierta todos los 
días para que las gentes arre
glasen sus cosas, con esto no 
quiero decir que en este año se 
hayan producido problemas 
ni mucho menos, sino que lo 
que trato de indicar es que 
una vez más, y por desgracia 
en un servicio más de nuestra 
Comunidad, los ciudadanos 
de la villa se han tenido que 
adaptar a lo que la situación 
requería, en este çaso a unas 
horas y días concretos. En es
te sentido creo que ya va sien
do hora de que la situación se 
normalice un poco, porque en 
un pueblo que supera el millar 
de habitantes las cosas debe
rían funcionar, no mejor, que 
también convendría, sino so

bre todo con más organiza
ción, ¡vamos como antes! Sí, 
como hace 12 ó 14 años e in
cluso algunos menos depen
diendo del servicio.

Antaño todo funcionaba en 
el propio núcleo poblacional. 
El Sr. médico estaba en el 
pueblo siempre y no teníamos 
que llamar por teléfono aquí 
o allí para ser atendidos en un 
caso de urgencia como ocurre 
en la actualidad, que tenemos 
que llamar, o desplazamos 
hasta El Barco de Avila con 
las molestias que para algu
nas personas ello supone. ¿Y 
si durante el desplazamiento 
muere una persona?

También hasta no hace mu
cho tiempo el señor cura vivía 
en la villa, junto a la iglesia, él 

cuidaba de ella día y noche. Y 
si algún enfermo agonizaba, 
pronto llegaba el sacerdote 
para administrarle el sacra
mento correspondiente; ahora 
puede ocurrir que cuando ven
ga el cura desde Barco haya' 
pasado lo peor y... para qué 
seguir.

Otro servició, el veterina
rio, tampoco lo tenemos siem
pre entre nosotros, hay que 
avisarle en casos urgentes, es
perar, etc., etc., no como en el 
pasado que estaba siempre 
por la localidad.

Lo cierto es que a estas per
sonas, a las cuales guardo to
dos mis respetos; tratan de 
organizarse a su manera y de 
la forma que mejor les con

venga, sin reparar en la in
quietud que ello supone para 
los vecinos de la villa. Esto 
también hace que se tome una 
imagen de ellos como gentes 
de paso, que realizan su traba
jo y se largan. No hay por lo 
tanto una relación directa y 
personal, sino simplemente pro
fesional. ' j

Así andan las cosas, pero 
como decía al principio a ver 
si la Secretaría también se 
pone a la moda y entonces se
remos uno de tantos pueblos 
en los que desgraciadamente 
están al día las guardias. To
do se reduce a avisar al “mé
dico de guardia”, “al cura de 
guardia”, al “veterinario de 
guardia”, y para completar el 
cuadro al “secretario de guar
dia”. Aunque mientras sea 
así, vaya, lo peor de todo es 
que desde algunos años a esta 
parte nuestro pueblo evolu
ciona en estos temas en un 
sentido muy negativo. Pero 
en fin... como todo va bien 
así, sigamos por esta línea que 
llegaremos muy alto.
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BUENAS NOTICIAS OPEL

TZ ATAPTT
G ’88

IVIULI1
“ Dele la vuelta a su Economía”
Y dese una vuelta por OPEL para 

comprobarlo.
Porque ahora llevarse un coche de la 

gama KADETT ’88 es acertar de pleno.
En plena línea.
OPEL ha puesto a punto, en 

colaboración con su entidad financiera, 
OPEL CREDIT, im atractivo plan de 
financiación.

Durante este mes, por sólo 17.900 Ptas. 
al mes, puede llevarse un OPEL 
KADE’TT GAMA ’88 (ver cuadro).

Dele la vuelta a su economía. Dándose 
una vuelta por su concesionario OPEL 
más cercano, se lo explicarán punto por 
punto y, si no se ajusta totalmente a sus 
necesidades, desarrollarán uno nuevo a su 
medida (cuotas variables o constantes).

Acertará en toda la línea.

EJEMPLO DE FINANCIACION 
DE UN KADETT CITY GAMA ’88

P.V.P.* ENTRADA AmANOAR

1.407.000 Ptas. 351.750 Ptas. 1.055.250 Ptas.

1?^ AÑO 17.900 Ptas. (14 cuotas)
2.® AÑO 23.900 Ptas. (14 cuotas)

3?^ AÑO 28.500 Ptas. (14 cuotas)
4.® AÑO 32.280 Ptas. (14 cuotas)

PRECIO TOTAL FINANCIADO: 1.787.870 Ptas.

TIPO ANUAL EFECTIVO: 15.34%.

IMPORTANTE: El plan de financiación arriba explicado 
incluye todos los gastos FINANCIEROS.

DESDE
* TRANSPORTE E IVA IÑCLUIDO.

17.900
DURANTE EL PRIMER AÑO.

PTAS/MES

NOTA: Plan de financiación válido para Kadetts gama ’88 comprados y financiados durante el citado 
período. Excepto vehículos comerciales, venta a flotas y modelos de campaña.

7 OPEL^
RESPALDADO POR GENERAL MOTORS.

SGCB2023



EL DIARIO DE AVILA/Página 10

ARÉVALO
Jueves 2 de febrero de 1989

La peña gastronómica “Rey Arturo” 
comenzó su andadura

Las plazas de aparcamiento 
en la ciudad Aróvala F. ¡. Rodrigues

Arévalo. Fernando G. Muriel. ___________ ■ _____ __

A fínales del año pasado, se constituyó en la ciudad de Arévalo 
una peña gastronómica, a la que los socios, por mayoría democrá
tica, la denominaron “Rey Arturo”. Esta nueva asociación cultu
ral, fundada en la ciudad de los cinco linajes, se creó con el objeto 
de conocer las especialidades que encierra la gastronomía castellano- 
leonesa. Conociendo las variedades culinarias, es otra manera de 
conocer las costumbres de cada pueblo.

Esta peña consta de un nú
mero limitado de doce miem
bros, todos ellos varones, con 
una directiva formada en un 
principio por Jesús Roldán co
mo presidente, Francisco Ro- 
vidacht como secretario, y el 
tesorero es Juan Bragado. Los 
cargos se rotarán periódica
mente y de esta manera, todos 
los componentes formarán al
guna vez parte de la Junta Di
rectiva.

El funcionamiento consiste

en la reunión, una vez por mes, 
para acudir a un restaurante, y 
degustar las especialidades de 
la casa. En un principio se rota
rá por los de Arévalo pero pos
teriormente, se irá por los del 
resto de la comunidad autó
noma. Los socios ponen una 
cuota semanal y de e’sta se pa
garán las cenas.

Al final de cada año se entre
gará una placa de reconoci
miento al restaurante elegido 
como el mejor, elección que se 

hará como resultado de la pun
tuación que cada socio aporta
rá para este menester.

También entre las funciones 
de esta nueva asociación, está 
la de organizar conferencias de 
cocina, así como concursos gas
tronómicos.

En la actualidad la asocia
ción, pasados ya. los trámites 
burocráticos, ha comenzado su 
andadura gastronómica y el 
pasado 27 de enero realizó su 
primera cena. No cuenta con 
ninguna subvención económi
ca, pero espera que las autori
dades correspondientes (Ayun
tamiento, Diputación y Conse
jería de Cultura de la Junta de 
Castilla-León) aporten unas ayu
das para poder sufragar parte 
de los gastos de esta asociación 
gastronómica, que quiere co
nocer los pueblos a través de su 
cocina.

La protesta de los comer
ciantes de la zona centro de 
Arévalo (plaza del Arrabal y 
aledaños) no ha sido más 
que el detonante de un ma
lestar que se venía fraguan
do por la reducción del nú
mero de aparcamientos en 
Arévalo. Este malestar se 
había manifestado hace ya 
tiempo en los comerciantes 
de otra plaza, la de el Salva
dor, en otra carta que envia
ron meses atrás al alcalde, 
oponiéndose igualmente a la 
reestructuración que se pen
saba llevar a cabo en la cita
da plaza. Las obras se para
lizaron hace un año, porque 
había otras necesidades más 
urgentes que realizar en el 
municipio, aunque sí se rea
lizaron parte de ellas, en la 
zona que está frente al case
rón del antiguo Correos. El 
proyecto contempla la pa
vimentación de toda la ex
planada en la que realizan 
su parada los autobuses de 
las líneas que van a Avila. 
También es aprovechada co
mo aparcamiento por nu
merosos vehículos. El pro
yecto de remodelación de 
tráfico para esta plaza con
templaba la desaparición de 
estos estacionamientos. El 
Ayuntamiento, antes estas 
protestas, no ha vuelto a rea
lizar obras desde que se pa
ralizaron, hace ahora apro
ximadamente un año.

Los comerciantes tienen 
razón en sus quejas. Arévalo 
es una ciudad que vive fun
damentalmente de los servi
cios, por este motivo hay 
que cuidar, mimar, a todos 
los visitantes. Si se les ponen 
dificultades para realizar sus 
compras o llegar al restau
rante donde vienen a disfru
tar de una prestigiosa gas
tronomía, estamos haciendo 
un flaco favor a nuestra ciu
dad.

Por otra parte, también 
era necesaria una reordena
ción del tráfico especialmen

te para esos días en los que 
la circulación era un caos, 
debido a la multitud de gen
te que acudían hasta Aréva
lo: todo el mundo estacio
naba donde quería, se gira
ba hacia todos los sentidos, 
ya que no estaba regulado 
por señal alguna.,

Al realizar esta remodela
ción del tráfico sí es cierto 
que han desaparecido plazas 
de aparcamientos, algunas, 
pocas con la nueva señaliza
ción en la Plaza del Arrabal 
aunque previamente sí ha
bían desaparecido algunas 

, más con las obras que se han 
realizado junto al arco Al
cocer. Ante la supresión de 
estas plazas el Ayuntamien
to sí debería buscar nuevas 
alternativas. Hay una cosa 
clara, el parque automovilís
tico de Arévalo crece cada 
año; lo mismo ocurre con el 
número de vehículos que se 
acercan hasta nuestra ciu
dad.

Esto necesariamente debe 
llevar a nuestos ediles a re
capitular en este aspecto y 
a buscar soluciones para el 
problema de aparcamientos, 
que si de momento no es muy 
acuciante, sí puede disparar
se en los próximos años si 
seguirnos a este ritmo de ha
cer desaparecer plazas de 
aparcamientos sin buscar 
otras nuevas.

También hay otro punto 
de vista que añadir a este 
problema. Estamos acostumbra
dos a utilizar nuestro auto
móvil para todo. No sabe
mos salir de casa si no es 
abriendo la puerta de nues
tro coche y dirigiéndonos ha
cia nuestro punto de desti
no, aunque simplemente sea 
para tomamos una copa en 
el bar de la esquina. DebiV- 
rarnos empezar a concier- 
ciarnos de que el automóvil 
sólo hay que utilizarlo para 
casos necesarios. Andar es 
muy sano. Lo recomiendan 
con mucha frecuencia los 
médicos.

El Pleno aprueba hoy el pliego 
de condiciones del servicio de 
recogida de basuras
Arévalo. Redacción. 

El Pleno del Ayuntamiento 
de Arévalo, reunido en sesión 
ordinaria, aprobará posiblemen
te hoy el pliego de condiciones 
para la concesión del servicio 
de recogida dé basuras, limpie
za viaria y explotación del ver
tedero. . v

Dentro asimismo del capítu
lo de urbanismo y obras, la se
sión también aprobará o deses
timará el pliego de condiciones 
para instalación de kiosco de la 
ONCE y la colocación de mar
quesinas y postes horarios en 
las paradas del microbús del 
servicio urbano de viajeros.

La modificación del Plan Gene
ral Municipal de Ordenación 
Urbana, promovido por Pries- 
lago, también será presentado 
al Pleno, aprobación provisio
nal. Incluidos en el apartado de 
urbanismo están otros asuntos 

como el proyecto para la cons
trucción de naves municipales, 
la Modificación de obras en el 
Fondo de Cooperación Local 
de 1989, certificados de califi
cación de suelo y de obras.

En el capítulo de Régimen 
Jurídico se dará cuenta de las 
Resoluciones dictadas por la 
alcaldía durante el pasado mes 
de enero y el Personal, las peti
ciones del puesto de trabajo de 
Tesorería.

En el apartado de Hacienda 
se dará a conocer la devolución 
de fianza a Stram, S.A. y en 
Aprovechamientos Forestales se 
presentará el pliego de condi
ciones para una subasta de 
aprovechamiento de maderas.

En Cultura se informará so
bre la festividad de Nuestra Se
ñora la Virgen de las Angus
tias, patrona de la ciudad y del 
convenio con la Institución 
Gran Duque de Alba. Camión que actualmente se utiliza en la recogida de basuras. sanz

SGCB2023



EL DIARIO DE AVILA/Página 19

VAHE DEL IIÉIAR
Jueves 2 de febrero de 1989

SOTILLO DE LA ADRADA

En relación al dinero existente

El portavoz del CDS considera excesivo el

número de obras que se están realizando
Sotillo. Carlos Navascués.

Julio San Segundo, portavoz del CDS en el Ayuntamiento de Sotillo 
de la Adrada hace una valoración general de la actuación llevada a cabo por 
el Ayuntamiento, en la que critica el excesivo número de obras que se están 
realizando “en relación con las posibilidades económicas del municipio”. 
Asimismo se refirió al pleno que el CDS ha solicitado que se celebre con 
carácter extraordinario y urgente con el fin de “explicar varios asuntos que 
no han quedado claros en anteriores sesiones”.

Ante el llamamiento efectuado 
en este ’ periódico por Gregorio 
Rodríguez de la Fuente, alcalde de 
Sotillo, emplazando al CDS a una 
colaboración más estrecha, Julio 
San Segundo, afirma que “para 
qué vamos a-colaborar si hemos 
pedido la convocatoria de dos 
plenos y no nos han hecho caso”.

El portavoz del CDS cosidera 
que el Ayuntamiento no ha res
petado la legislación "porque la 
comisión de Gobierno se toma 
atribuciones que corresponden al 
pleno”. Como ejemplo, San Se
gundo cita la creación de la es
cuela municipal de fútbol, “que se 
ha hecho sin pasar su aprobación 
por el pleno, y además hay con
tratadas dos personas sin haber 
presupuesto para acometér los 
gastos”. San Segundo asegura que 
la ley exige que cuando se con
trata a una persona exista una 
partida presupuestaria para esos 
gastos "y en este caso no la hay”. El 
CDS ha presentado un recurso 
contra ese acuerdo y señalan que 
todavía no han recibido respues
ta alguna.

EL PLENO POLEMICO
Como se recordará, el CDS había 

pedido hace unas semanas la ce
lebración de un pleno porque en la 
última sesión celebrada “existían 
una serie de mentiras, y en ese 
mismo pleno les presentamos seis 
escritos para que los incluyeran en 
el orden del día, como era su 
obligación”. San Segundo mani
fiesta que llegado el capítulo de 
ruegos y preguntas pidieron la 
lectura de esos escritos “y nos 
contestaron que con el capítulo de 
ruegos y preguntas se acaba el 
pleno, por lo que nos levantamos y 
nos fuimos”. El portavoz del CDS 
dice que cuando abandonaron el 

salón de plenos leyeron los es
critos, “y entonces al día siguiente 
me dirigí al secretario para ver qué 
resolución habían adoptado con 
respecto a esos escritos”. Para San 
Segundo constaban una serie de 
mentiras “demostradas como es el 
caso de la concejal de Cultura y su 
nombramiento como maestra”.

Julio San Segundo, señala que 
no es ético lo que se ha hecho con 
la plaza de maestro, “porque a los 
demás maestros, el Ayuntamiento 
no se ha dirigido, y esto es cierto, y 
han remitido un escrito protes
tando por ello”.

Según San Segundo, la misma 
forma de actuar se ha seguido con 
la Escuela Municipal de fútbol, 
“porque se ha contratado a una 
persona que ya trabajaba en un 
organismo público en Madrid y 
“entonces dónde están las incom
patibilidades, y además aquí en 
Sotillo hay chavales que se hu
bieran ofrecido a los trabajos, pero 
no ha habido una oferta pública 
para ocupar los puestos, y eso es 
un desprecio a los vecinos que 
podían optar a esos puestos”.

OBRAS

En el tema de las obras, San 
Segundo dice que la ley específica 
que cuando los proyectos superan 
los cinco millones de pesetas, tie
nen que pasar de la comisión de 
gobierno al pleno, “y esto no se 
hace así y se adjudica directa
mente”.. El portavoz centrista rei
tera que “hagan lo que quieran 
siempre que estén dentro de la 
ley”. La gestión del Ayuntamiento, 
dice San Segundo, es mala porque 
van gastando cuantías superiores 
a las que se puede permitir “o está 
presupuestada, como por ejemplo 
con la partida de festejos, que 
englobaba para 1988 cinco millo

nes y medio de pesetas y como 
se han pasado de esa cantidad, las 
han camuflado en otras partidas 
que hemos tenido que ir inves
tigando para saber cuáles eran, y 
esto es otro delito”.

En cuanto a las deudas que 
tiene contraídas el Ayuntamiento 
de Sotillo, el portavoz del CDS 
asegura que rondan los 37 mi
llones de pesetas “y sé que aún 
hay obras sin pagar”. San Segundo 
destaca el caso de las obras en la 
calle La Pasada, la plaza de la 
Pasada y la avenida del Padre 
Segundo, para cuyos proyectos el 
Ayuntamiento consiguió seis mi
llones de pesetas. “Al final de las 
mismas, presentan un gasto de 
doce millones y medio de pesetas, 
y de esos millones el 55 por ciento 
les cobran a los vecinos, sin des
contar los seis millones que han 
conseguido de la Diputación, que 
era lo que se tenía que haber 
hecho en un principio ya que se 
recibieron como subvención”.

“Como ciudadano de Sotillo me 
duele que el dinero que pagamos 
de contribución e impuestos no se 
mire con más cuidado, porque por 
ejemplo se gastan mucho dinero 
en convites e invitaciones, como 
ocurrió con el Hogar del Pensio
nista, donde se les pagó un ape
ritivo, y luego viene otro, se quie
ren pagar actos o festejos, y al final 
no queda dinero”.

Respecto al nuevo polígono in
dustrial, San Segundo afirma que 
ellos “dicen que se va a hacer pero 
si es el sitio donde me han dicho, 
sólo llevar la luz cuesta cinco 
millones de pesetas, lo mismo ocu- 
ne con el agua, y el equipamiento 
que necesitaría, es decir, una de
puradora”.

RETRIBUCIONES POR 
ASISTENCIA

Otro punto que ha despertado 
polémica en Sotillo, se refiere al 
pago o reparto del dinero por 
asistir a plenos y comisiones. San 
Segundo dice que “el criterio que 
estaba aprobado por el pleno cuan
do yo estaba de alcalde era que se 
repartían 19 puntos, cinco al al-

Julio San Segundo, portavoz del CDS

calde, dos a los tenientes de al
caldes y uno a los concejales. Esa 
normativa sigue igual pero inclu
yendo otro criterio más, y es apli
car también igual número de co
misiones a las que se vaya”.JEl 
portavoz, del CDS quiere que eso 
se apruebe en un pleno “y luego 
deseamos que la gente sepa el 
reparto que se ha llevado cada 
corporativo”.

Volviendo a su, según el alcalde, 
falta de cooperación, San Segundo 
señala que “no ir a una comisión 
no quiere decir no colaborar, por
que yo voy por las calles y veo los 
problemas, y se lo digo luego a 
ellos para que tomen cartas en el 
asunto, y eso no lo cobramos”. 
Asimismo, el portavoz centrista 
advierte que no van las comisio
nes por culpa de dos personas “a las 
que consideramos no aptas para el 
desempeño de actividades” y ma
nifiesta que eso lo advirtió desde 
un principio, “y no quiero decir 
que todos sean igual porque hay 
personas muy válidas”.

hOlO lUlAR’

PLENO EXTRAORDINARIO
Por otro lado, los concejales del 

CDS han remitido una nueva nota 
al Ayuntamiento, mediante la que 
solicitan un nuevo pleno extraor
dinario y urgente “para que el pre
sidente se pronuncie o explique 
además de los puntos pedidos en 
otros plenos que ya se han ce
lebrado, los siguientes puntos:

“Que por el secretario se infor
me al pleno de las facturas apro
badas en comisión y no pagadas, y 
de las facturas aún no aprobadas”.

Que el presidente explique al 
pleno las gestiones que se están 
haciendo para la creación de un 
polígono industrial; la ubicación 
del polígono, la financiación, el 
número de industrias que se pue
den construir en él”.

“Que el alcalde explique la con
tratación de 25 obreros que ac
tualmente están trabajando en el 
Ayuntamiento. ¿Con qué fondos se 
pagan esos jornales y qué obras de 
interés público se están realizan
do?.

MOMBELTRAN
Asistirá el gobernador civil___________ ,_________________

Se celebrarán varios actos para recuperar 
la tradición de la fíesta de San Blas

LANZAHITA

Mañana, las fiestas patronales

Mombeltrán. P.P.

Por segundo año y continuan
do con el intento de recuperar la 
perdida tradición de la fiesta de 
San Blas, la villa de Mombeltrán 
celebrará varios actos, a los que 
asistirán el gobernador civil, An
gel Olivares y la delegada terri
torial en funciones, Begoña La- 
rrainza, esperando que también 

asistan los alcaldes de las lo
calidades vecinas, a los que se 
ha cursado la correspondiente 
invitación.

Los actos comenzarán con 
una misa solemne, seguida de 
procesión, continuando estos 
con suelta de vaquillas y pasa
calles.

El grupo de teatro AGAR de

Arenas de San Pedro, divertirá a 
los más pequeños con sus pan
tomimas y la asociación cultural 
"El Castillo” invitará a limonada a 
todos los asistentes.

Todos los actos estarán ame
nizados por la dulzaina y tambor 
que desde la vecina localidad de 
San Esteban del Valle, vendrán a 
ésta, a animar la fiesta.

Lanzahíta. Mariano Familiar 
Moreno.

El día 26 último dió comienzo la 
solemne novena al santo, que cul
minará mañana día 3 de febrero, 
festividad del santo patrono, con 
misa solemne, a las 12,00 de la 
mañana y procesión participada 
con mensaje por parte de familias, 
jóvenes, niños y tercera edad, cán
ticos ’intercalados y actuaciones 
coros y danzas del pueblo, que 
bailarán delante del santo, termi
nando con la subasta de banzos.

Previamente, hoy jueves, fiesta 
de la Candelaria, día de la Madre y 
del niño menor, habrá procesión 
con bendición de velas alrededor 
de la iglesia y misa solemne con 
bendición a las madres y sus hijos 
nacidos en el pasado año. Los 
actos serán celebrados por nues
tro muy querido, reciente nuevo 
párroco, padre.Angel.

Durante la misa solemne inau
guraremos un hermoso órgano, 
donado graciosamente por Carlos. 
Gracias, hermano Carlos.
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La Adrada Javier Fernández.

Aunque ahora esté retirado por 
jubilación, su hijo continúa la 
tradición de encender el horno, 
con leña al estilo “de siempre”, y 
mantener esta tradición tan arrai
gada en este pueblo.

Santiago Cuéllar es nuestro per
sonaje El es de Piedralaves, pero 
se casó con una adradense Paca 
Castrejón, y aquí continúa vigi
lando el horno, aunque sea de 
reojo.

Horno para cocer pan al princi
pio, pan y bollos después, y hasta 
buenos asados de carne Hoy sólo 
se cuecen los famosos bollos de 
San Blas y los no menos famosos 
bollos de leche Con lo del pan 
hecho en horno de leña acabaron 
los modernos hornos de gas-oil; 
con lo de los bollos, y a pesar de la 
fabricación moderna, en serie no 
han podido acabar. Si alguien quie
re córner “bollos-bollos”, así se 
suele decir para indicar que son 
genuinos, han de ser amasados en 
casa y cocidos en el horno de 
siempre el de leña Con los bollos 
de leche no hay quien pueda 
Tienen que ser al estilo tradicional

SANTIAGO CUELLAR Y 
SUS PRINCIPIOS

Para hablar del único horno de 
leña en funcionamiento hay que 
entrár en contacto con su creador. 
Santiago es todo un personaje en 
el pueblo, muy querido, y con una 
historia digna de sacarla a la luz, 
aunque sea a grandes rasgos.

He mantenido con él algo ayu
dado por su hijo Mariano, una 
larga conversación para saber lo 
más posible de su persona de sus 
principios en esto del horno y 
algunas curiosidades que me per
miten relatar.

Estas son mis averiguaciones.
Nace en Piedralaves hace 70 

años y a los 27 años se casa con 
Paca Castrejón Del matrimonio 
nacen dos muchachos, hoy ya 
hombres casados independizados 
y con hijos. Uno es Santiago, y el 
otro Marianó, que continúa de 
“hornero”.

Los primeros años de trabajo de 
Santiago Cuéllar son ayudando al 
padre, propietario y creador de 
una empresa de coches de línea 
Empresa Cuéllar, que fue la prime
ra que had a el servicio de viajeros 
entre Madrid y Arenas de San 
Pedro. Era un chavalillo, y hada 
las veces de cobrador. Hablamos 
“de antes de la guerra”, que ya ha 
llovido.

Acabada la contienda civil irrum
pe en la competencia otra línea de 
autobuses, y (sin entrar en porme
nores), al padre de Santiago le 
quitan la licencia para continuar 
cón su línea

Eran años muy duros, cuando 
todo escaseaba

De ser propietario de una línea 
de autobuses, la primera que exis
tía se tiene que pasar al campo de 
los“piratas”. Los tiempos malos, la 
escasez de combustible, las defi
ciencias en los servicios públicos, 
son como una llamada para unos 
cuantos atrevidos y emprendedo
res, a crear los llamados “coches 
piratas”. Eran turismos que anda
ban, muchos, con el famoso inven
to del gasógeno a base de leña y 
suplían, con las plazas de sus 
coches, las carencias que había 
En el negocio continúa Santiago 
algunos años, pero también esto 
se acaba y se coloca de cobrador 
en la empresa“El Gato”, coches de 
línea que hacían el servicio entre 
Madrid y Cenicientos, y de là cual 
su padre era co- propietario.

Terminada la etapa de viajar en 
coches de línea y “piratas”, y ya 
casado, se instala definitivamente 
en La Adrada y algo, sin venirle de 
nada especial nadie en su familia 
había tocado esta profesión, se 
decide a alquilar un viejo horno de 
leña y hacerse panadero.

LA ADRADA

Cuarenta años echando leña al fuego

Santiago Cuéllar y el último horno de leña
• “A pesar de las panaderías todavía existía la costumbre desde 

muy antiguo de amasar el pan en casa y llevarlo a cocer 
al horno”

• “No creo que se acaben nunca los bollos al estilo de siempre. 
Y aquí no caben las nuevas técnicas”

Santiago Cuéllar y su horno archivo

LOS ORIGENES COMO PANADERO

El primer homo es alquilado, 
como decimos Estaba al final de 
la popular calle Larga, y pertenecía 
al tío Paco, Francisco López, que le 
debió dar las primeras lecciones 
suponemos. Para entonces se hace 
con una pequeña tienda donde 
vende de todo un poco, incluido el 
pan que hacía en el horno, y va 
consolidando el negocio.

Del viejo horno alquilado pasa a 
construirse uno propio en un solar 
que compra próximo a la tienda 
Esto sucede en el 52, o sea cuatro 
años después que empezara Era 
un horno nuevo, pero todavía con 
sistema antiguo. Había que llenar
lo de Hornijo, ramas pequeñas de 
pinos y jaugos, y de jara pero que 
había que retirar una vez que el 
horno estaba caliente

Quiere algo más moderno, y 
otros cuatro años después, en el 
56, encarga a una empresa de 
Sabadell la construcción de un 
horno, siempre de leña pero más

Programa de fíestas de San Blas, en 
La Adrada
DIA2

A partir de las 7,30 de la tarde 
en la. Plaza de la Villa baile- 
verbena con la orquesta Nácar.

DIA 3 SAN BLAS

9 de la mañana diana banda 
de Polan, Toledo.

12 misa solemne y procesión 
del Santo por las calles del pue
blo, terminando en el templo con 
las subastas tradicionales.

7,30 tarde baile-verbena en la 
Plaza de la Villa con el grupo 
Aleación

modémo. Le cuesta32.000 pesetas. 
Este tiene dos departamentos bien 
distintos: el de la leña que ya sólo 
es pino, y el horno propiamente 
dicho, con lo cual se evita la tarea 
de limpieza antes de meter los 
panes. Era un horno de los llama
dos “ indirecto”, y es el que conti
núa en la actualidad funcionando 
como el primer día

Eran años relativamente buenos 
y la producción se mantenía esta
ble. Hacía unos 300 panes candea
les no había más variación, con 
unos dos sacos de harina de 100 
kilos. La competencia por aque
llos años eran sólo dos panaderos 
más, el tío Benito Alba y Víctor 
López, pero pronto le dejaron el 
camino libre por cierre, y porque la 
competencia de los hornos de gas- 
oil ya empezaba a hacer mella en 
el mercado y en esta producción 
bastante artesanal

A pesar de las panaderí as, toda
vía existía, desde muy antiguo, la 
costumbre de amasar en casa y

DIA4

Diana a las 9 de la mañana 
(Banda de Polan).

12 de la mañana gran concier
to en la Plaza de la Villá por la 
Banda Municipal de Polan (To
ledo).

7,30 tarde baile-verbena en la 
Plaza de la Villa por el Grupo 
Aleación

DIA 5

Diana a las 9 de la mañana 
(Banda de Polan).

llevarlo a cocer al horno, para el 
propio consumo, y algunos, según 
he oído, para “estraperlaf’ que es 
algo así como el moderno mercado 
libre, pero entonces totalmente 
ilegal

En 1972 ya tiene que dejar de 
hacer pan para la venta al público. 
A pesar de su interés por construir 
un moderno homo y suministrar al 
pueblo parece ser que no hay 
nadie que impida la entrada de 
pan de pueblos vecinos, que ya 
llevaban ventajo y no puede con 
la competencia ya establecida y 
consolidada Tiene que desistir, 
pero no quita el horno ¡Eso nunca!.

LOS TIEMPOS PRESENTES

Ahora el horno sólo funciona en 
fines de semana o en época de San 
Blas, ahora en febrero, para hacer 
bollo él directamente o cocer los 
que le traen de las casas, que es 
una tradición que no acaba

Una hornada me cuenta dura

12 de la mañana, en la Plaza de 
la Villá Baile de la Tizne (Banda 
de Polan).

7,30 tarde en la Plaza de la 
Villa Gran baile de disfraces, con 
importantes premios, según cons
ta én las bases publicadas.

Grupo Caribean

DIA8

A las 8,30 de la noche Entierro 
de la Sardina con el recorrido 
por las calles del pueblo, Saliday 
llegada en la Plaza de la Villa A la 
terminación gran sardinada po
pular.

unas cuatro horas. Enciende el 
horno a las cuatro de la madruga
da y está en funcionamiento hasta 
las 8 aproximadamente

No es negocio para vivir de él 
Lo mantiene “por amor propio”, 
porque le gustá y porque en algu
na manera vale para auxiliar con 
sus productos de bollería al esta
blecimiento de comestibles que ya 
lleva su hijo Mariano, y otro que 
tiene el hijo mayor, Santiago. Y 
mantiene la tradición, a la que está 
muy apegado. En estos fines de se 
mana que lo tiene en funcionamien
to cuece unos 30 Kg de bollos cada 
díá pero de las casas, en esta 
época de San Blas, desde finales 
de enero hasta el 3 de febrero, le 
traen cientos de kilos de bollos 
para cocer.

BOLLOS DE SAN BLAS Y 
BOLLOS DE LECHE

Los primeros los hace todo el 
año, aunque con un notable in
cremento en plena estación, aho- 
rá y los bollos de leche primor
dialmente por Semana Santa

Le hemos pedido alguna receta 
especial y, sin entrar en medidas 
exactas, me va diciendo las clases 
que existen y los componentes de 
cada una de ellas.

Son estos;
Bollos sosos o mantecados, que 

se componen de manteca de cer
do, vino moscatel levadurina y 
harina No hay más.

Bollos de aceite^ hechos de acei
te, vino moscatel anís, líquido yen 
grano molido, canela limón raya
do, azúcar y harina

Bollos de limón, compuestos de 
manteca de cerdo, limón rayado, 
huevos, levadurina azúcar y ha
rina

Bollos de naranja con igual 
composición que los anteriores 
pero con naranja rayada en lugar 
de limón

Bollos de canela hechos con 
manteca de cerdo, canela vino 
moscatel azúcar y harina

PeminiUas le viene el nombre 
por los panes llamados “perrunas”, 
hechos de harina de cebada y 
centeno, especialmente para los 
penoa Estos se hacen con azúcar, 
huevoa aceite y manteca de cerdo.

Finalmente los famosos bollos 
de leche que se hacen con leva
dura artificial leche natural acei
te anís líquido y en grano, huevo, 
azúcar y harina Siempre han sido 
igual

¿QUE SE ACABA Y 
QUE PERMANECE?

Permanecerá este horno mien
tras viva y a lo mejor lo continua
rá mi hijo si mantiene el amor y la 
afición por el que he tenido yo.

No creo que se acaben nunca 
los bollos de leche, al estilo de 
siempre. Y aquí no caben las nue
vas técnicas. Todo ha de ser muy 
natural y no vale otra forma de 
hacerlo.

Los otros bollos es distinto, pues 
se fabrican” en serie”, pero han de 
llevar muchas materias que aun
que perfectamente legales y apro
badas, y que son necesarias para 
su larga conservación, les quita" lo 
casero”, lo que se hace más natu
ral y tiene “otra cosa”: Prueba de 
ello es que se continúa haciendo, 
aunque nada más limitado a esta 
época del año.

Lo del pan es distinto, las nue
vas técnicas acaban con los hor
nos de leñá aunque, ese sabor que 
teñí an no creo que se pueda hacer 
con los nuevos sistemas.

No digo que no acabe del todo 
algún díá pero hoy por hoy, toda
vía se mantiene la tradición, sobre 
todo de los bollos.

Esta es la historia muy sinteti- 
zadá de un hombre, Santiago, que 
siente auténtico amor por su hor; 
no de leñá y lo mantiene desde 
hace más de cuarenta años, a 
pesar, de los tiempos modernos. 
Todo un récord que merece ser 
resaltado.
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CELEBRE EL 10.° ANIVERSARIO 
AUSTIN ROVER 

ESTRENANDO UN MONTEGO.

Estamos celebrando nuestro décimo aniversario en España; por 
eso ahora la Red Austin-Rover le ofrece un nuevo SISTEMA DE 
VENIA PERSONALIZADA que tiene en cuenta todas sus necesi
dades y que le permite acceder a los Montego Mayfair, EFI y

ACTUAL hasta la MAXIMA FLEXIBILIDAD en la financiación, to

PRECIO CV. C.C. Estate con las mayores faci- 
lidades. Desde una ESPECIAL 
VALORACION DE SU COCHE

MAYFAIR 1.979.000 100 1.994
EFI2.0 2.259.000 112 1.994
ESTATE 2.250.000 112 1.994

do en la Red Austin-Rover está pensado para que pueda disfru
tar el placer de conducir un nuevo Montego con las MEJORES
CONDICIONES. Aprovéchelo, nuestros 
diez años, para usted son de estreno.

ESTA OFERTA ES VALIDA SOLO HASTA EL 15 DE FEBRERO.

Atm^RO^ CONCESIONARIO OFICIAL: AVILA. CAMYLSA. AVOA. MADRID, 17. TELS. 21 25 67 Y 21 12 68. 
CTRA. PLASENCIA, KM. 90,5. LA COLILLA. TEL. 26 50 84. Y SU RED DE AGENTES EN LA PROVINCIA.
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CASIILLAÏIEON
LONJA DE ZAMORA ^__vkií_i>k—>^—

Leve recuperación del ganado 
ovino

en los lechones, mientras 
que continúa el ligero des
censo en las cotizaciones del 
porcino de ceba.

En la mesa de cereales y 
leguminosas se mantienen los 
precios establecidos en la 
anterior sesión semanal.

Las cotizaciones fijadas fue
ron las siguientes:

Zamora. Efe.___________
La leve recuperación de 

los precios del ganado ovi
no, especialmente en los le
chazos, que subieron 10 pe
setas por kiloí caracterizó la 
sesión de la Lonja Aprope- 
cuaria de Zamora.

También se registró una 
subida de 10 pesetas por kilo

PORCINO: Ptas/^

Selecto (90 a 96 kilos) ..........................................   157
Normal (96 a 105 kilos)................................................... 154
Graso (más de 105 kilos)..................................   151
Cerdas desvieja.......................................  105/115
Tipo canal segundo (precio sobre matadero).............. 206
Lechones selectos.................................................... 290/295
Lechones normales................................................. 285/290

CEREALES Y LEGUMINOSAS

Trigo blando harinopanadero grado 2 ........ 25, 25/25,80
Cebada grado uno sobre almacén.............................. 23,75
Cebada grado dos....................................................... 23,25
Maiz catorce grados de humedad.......................  26/26,50
Avena................................................................................. 26
Centeno......................................... ....................... 22,50/23

Garbanzos:

Pedrosillanos............................................   60
Castellano común.......... ......................................... ..70/75
Blanco lechoso................................................................. 140
Lentejas castellanas ..................  140/150
Alfalfa..............................     25,50
Paja ................................................  5

OVINO:

Lechazos (hasta 12 kilos) ............................................... 440
Lechazos (hasta 15 kilos)............................    370
Corderos (hasta 20 kilos).............................................. .310
Corderos (hasta 25 kilos)............ .................................. 270
Corderos (hasta 30 kilos)........................................  250
Ovejas para carne ............................................................. 70

Y para realzar el protagonismo de la Comunidad

La junta destina 16.000 millones 
para celebrar el V Centenario
Valladolid. ICAL.

A dieciséis millones de pesetas asciende la aportación de la 
Junta para la financiación de tres proyectos relacionados con el 
protagonismo de Castilla y León en el descubrimiento de Améri
ca, cuyo quinto centenario se celebra en 1992. Con este motivo, el 
consejero de Cultura y Bienestar Social^ Javier León de la Riva, 
firmó ayer tres convenios con otras tantas instituciones, con el fin 
de potenciar la presencia de la Comunidad en las actividades del 
Centenario.

Elprimero de los convenios 
firmados ayer permitirá la ce
lebración del “Congreso Inter
nacional sobre Castilla y León 
en América; Los Dominicos y 
el Nuevo Mundo”, que se cele
brará en Salamanca del 28 de 
marzo al 1 de abril de este año, 
organizado por los Historiado
res Dominicos Pro-Quinto Cen
tenario (HIDEVA).

El objetivo de este Congreso, 
cuyo presupuesto es de ocho 
millones—de los que la Junta 
aporta tres—, es dar a conocer 
la obra humanizadora, cultural 
y evangelizadora de los domi
nicos castellanos y leoneses en 
el Nuevo Mundo, según señaló 
ayer en rueda de prensa Javier 
León, quien destacó además la 
importancia de su celebración 
en Salamanca.

Además, por otro lado, en, 
este año se cumplirán los cua
trocientos cincuenta años de la 
aparición de las “Relaciones de 
Indis” del maestro Francisco de 
Vitoria, publicadas en Sala
manca en 1529.

El segundo convenio fue fir
mado ayer con la Federación 
de Castilla y León de Socieda
des Filatélicas, para la celebra
ción de ocho exposiciones entre 
1989 y 1992, en las que se des
tacará el papel de Castilla y 
León en el descubrimiento de 
América y el V Centenario. El 
convenio prevé también la uti
lización de matasellos alusivos

a personajes o monumentos de 
la Comunidad relacionados con 
el Descubrimiento. El presu
puesto total asciende a casi cin
cuenta millones de pesetas, de 
los que la Junta aportará diez 
millones.

La primera exposición pre
vista en este programa se cele
brará en Burgos, del 22 al 30 de 
abril próximos, en el marco del 
XIII Certamen Filatélico Ibe
roamericano. Posteriormente se 
celebrarán exposiciones con idén
ticos objetivos en Valladolid 
(también este año), Ponferrada 
(en 1990), Benavente (1991) y 
Medina del Campo (1992). Ade
más, se incluirán motivos en 
torno al Centenario y Castilla y 
León en las exposiones nacio
nales e internacionales que se 
celebrarán en Palencia, en 1990; 
en Avila (1990) con motivo del 
Centenario de San Juan de la 
Cruz; y en Valladolid, en 1992, 
en el marco de la “Exfilns”.

Por último, el tercer conve
nio firmado ayer por el conse
jero se refiere a la celebración 
del “III Congreso de El Espa
ñol de América”, que tendrá 
lugar en Valladolid del 3 al 8 de 
julio de este año, con un presu
puesto total de trece millones 
de pesetas, de los que la Junta 
aportará tres. El convenio fue 
firmado con el Departamento 
de Filología Española de la Fa
cultad de Filosofía y Letras de 
la Universidad de Valladolid.

Hoy, primera 
reunión de la 
Ejecutiva 
Regional del PP
Valladolid. ICAL.

Esta tarde se celebrará 
en Valladolid la primera 
reunión del Comité Eje
cutivo Regional del Par
tido Popular, bajo la pre
sidencia de José María 
Aznar, a la que asistirá el 
secretario nacional de Or
ganización —Juan José 
Lucas—, que ostenta ade
más el cargo de secretario 
regional del partido en 
Castilla y León.

En el transcurso de la 
reunión, según se ha in
formado, no se aborda
rán asuntos puntuables 
sobre la situación del par
tido en las provincias de 
la Comunidad, sino un 
plan de, actuación con las 
Elecciones Europeas co
mo telón de fondo.

En este sentido, fuen
tes del PP han confirma
do que en la reunión de 
esta tarde se aprobará un 
informe que permitirá la 
puesta en marcha de la 
Oficina Regional del par
tido, cuyo coordinador es 
José Manuel Peñalosa, 
de la que formarán parte 
los gerentes provinciales 
del partido y que estará 
presidida por Juan José 
Lucas.

Al parecer, la Ejecuti
va Regional del PP prevé 
celebrar una serie de ac
tos en las nueve provin
cias que finalizarán con 
una convención regional 
con tintes electorales.
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IU se opone a la 
central nuclear de 
Santa María 
de Garoña
Burgos. Efe.

Izquierda Unida (lU) de Bur
gos expresó ayer su oposición a 
que la central nuclear de Santa 
María de Garoña, ubicada en el 
norte de la provincia, prolon
gue su vida mediante el cambio 
de la vasija que alberga su reac
tor productor de energía.

La postura de lU está basada 
en lo “injustificable de ese po
sible recambio por los riesgos 
de contaminación que compor
taría un trabajo de ese tipo”.

IU, por medio de un comu
nicado, anuncia que se ha diri
gido a su agrupación parlamen
taria en el Congreso de los Di
putados para que reclame del 
Consejo de Seguridad Nuclear 
información sobre el posible 
recambio. 

38-60-70
38-64-03
37-50-09 IBERDUERO, S.A.

CORTE DE SUMINISTRO 
DE ENERGIA ELECTRICA

Viernes, 3 de febrero

Dell,30 a13,30 horas. 
Centro de Translonndcion de 
Viñegra do Moraña ( \vi- 
1,1). «Ueciando a ntu'siros abo- 
11.idos de esa loi alidad.
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Según un decreto válido para la declaración del 88

El noventa por ciento de los matrimonios 
pagarán el mismo IRPF que si declararan 
por separado

LA BOLSA
Información facilitada por la 

[J^ CAJA D AHORROS D AVILA

Madrid. De Europa Press.

Los matrimonios con ingresos conjuntos inferiores a los cuatro millones 
de pesetas (el noventa por ciento del total) pagarán desde este año en 
concepto de impuesto sobre la renta lo mismo que si hicieran la declaración 
por separado. Este cambio en la tributación está incluido en el decreto-ley 
aprobado el miércoles por el Congreso para modifícar la tributación 
familiar en el Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF) y el 
Impuesto sobre el Patrimonio.

El decreto-ley fue aprobado con 
145 votos a favor de los socialistas 
y el PNV: 84 abstenciones de Mi
noría Catalana, CDS, Grupo Popu
lar y Democracia Cristiana: y dos 
votos en contra. El pleno rechazó, 
con losvotos de los socialistas y una 
petición del CDS y del Grupo Po
pular para que el decreto sea tra
mitado como ley por el proce
dimiento de urgencia.

EL TRIBUNAL 
CONSTITUCIONAL 
DELIBERA

El texto del decreto-ley fue pre
sentado ante el pleno por el mi
nistro de Economía, Carlos Sol
chaga. Según el ministro de Eco
nomía, con este decreto-ley cerca 
del 90 por ciento de los matri
monios en que ambos cónyuges 
trabajan verán que les es indife
rente presentar la declaración con
junta o por separado y solamente 
los matrimonios con rentas su
periores a los cuatro millones su
frirán una cierta discriminación. 
El ministro afirmó que el proyecto 
pretende recoger el espíritu del 
reciente fallo del Tribunal Cons

£1 Gobierno anuncia una próxima 
convocatoria a los sindicatos
Madridi Europa Press.

El ministro de Trabajo, Manuel 
Chaves, anunció ayer por medio 
de un comunicado dirigido a la 
opinión pública, que el Gobierno 
convocará en los próximos días a 
los sindicatos, en un nuevo in
tento de desbloquear el diálogo 
social. UGT y CCOO se mostraron 
dispuestas a acudir a la cita, pero 
dejando claro que defenderán “con 
uñas y dientes” sus reivindicacio
nes y sin descartar nuevas movi
lizaciones en el caso de que fra
case la negociación.

Según Chaves, esta reunión pa
rece conveniente “para clarificar 
ante los ciudadanos las posicio

Nombra heredero universal al Estado español__________

Satisfacción del Ejecutivo y decepción de 
la Generalitat por el legado de Dalí
Madrid. Europa Press.

Salvador Dalí, en su última dis
posición testamentaria, nombró 
heredero universal de todos sus 
bienes al Estado español “con el 
fervoroso encargo de conservar, 
divulgar y proteger sus obras de 
arte”. El Ministerio de Cultura anun
ció su intención de asumir ple
namente la reponsabilidad de la 
conservación de la obra, mientras 
que la Generalitat manifestaba su 
“decepción y tristeza” por lo que 

titucional —en el que se conde
naba la discriminación fiscal del 
matrimonio— en tanto produce 
una sentencia definitiva, a la vez 
que se avanza en la resolución de 
problema del tratamiento tributa
rio de las unidades familiares.

La reforma total del IRPF no se 
realizará hasta que haya una sen
tencia definitiva del Tribunal Cons
titucional. El Alto Tribunal rea
nudó el mismo miércoles las deli
beraciones para preparar dicha 
sentencia. Aunque no se ha fijado 
una fecha para dictar la resolu
ción, el propósito es tenerla ela
borada antes del próximo día 22, 
fecha en la que cesarán cuatro de 

' los doce magistrados que . com
ponen el pleno del tribunal.

CRITICAS A LA OPOSICION

En el turno de réplica a Sol
chaga, el portavoz de Izquierda 
Unida, Francisco Moreno, dijo que 
la reforma propuesta por el Go
bierno pone “el carro delante de 
los bueyes” y mantiene la dis
criminación para los matrimonios, 
aunque tengan rentas inferiores a 
los cuatro millones de pesetas. “El 

nes de los sindicatos y la distancia 
que las separa de la oferta del 
Gobierno”. Aprovecha también 
para recordar que el Ejecutivo ha 
hecho sucesivas ofertas, mientras 
que las centrales “no han modi
ficado” -sus exigencias iniciales, 
manteniéndolas de modo rígido e 
inamovible a lo largo del proceso 
negociador”.

Una vez más, el ministro de 
Trabajo expone cuál es la última 
oferta del Gobierno para atender 
las reivindicaciones sindicales: 
344.000 millones de pesetas, de los 
que 271.000 corresponden al ejer
cicio de 1989 y los restantes 73.000 
al de 1990. Los sindicatos se con
forman con estos 344.000 millo
nes, pero cpn cargo a los presu

Jorge Semprún calificó de “última 
extravagancia” del genio del su
rrealismo.

El Gobierno anunció ayer qüe 
ya ha recibido notificación oficial 
del notario de La bisbal, José 
María Foncillas Casaus, sobre el 
contenido de la cláusula tercera 
del testamentó otorgado ante di
cho notario el día 20 de septiem
bre de 1982 por Salvador Dalí.

El texto literal de la cláusula es 
el siguiente: “instituye heredero 
universal y libre de todos sus

Gobierno”, añadió, “se va a pillar 
los dedos y nos, mantiene en un 
estado de excepción fiscal”.

El representante del PNV, Emi
lio Olabarria, manifestó que su 
grupo no tiene ningún reparo de 
hacer al texto remitido por el Go
bierno a las Cortes, aunque indicó 
que su contenido no coincide exac
tamente con lo señalado por el 
Tribunal Constitucional, sino que 
es úna solución transitoria.

También el portavoz de Minoría 
Catalana, Francesc Homs, indicó 
que supone un avance sobre lo 
existente hasta ahora, pero que no 
soluciona totalmente la discrimi
nación a que hace referencia el 
Tribunal Constitucional, al no es
tablecerse la declaración por se
parado.

Por el CDS, Ana Yabar calificó el 
decreto de “operación de imagen” 
que no se inspira en los principios 
de justicia y equidad.

En su opinión, es inadecuada la 
fórmula de la deducción variable 
establecida en el decreto porque 
no permite saber si realmente ha 
disminuido el grado de discrimi
nación en relación con la situa
ción anterior.

Luisa Fernanda Rudó, del Grupo 
Popular, afirmó que la reforma del 
impuesto no recoge el espíritu de 
la sentencia del Tribunal Cons
titucional y se limita a establecer 
“una maquiavélica o diabólica fór
mula polinómica” que complica 
más la declaración de la renta.

Fuertes caídas
Madrid. Lid.

Las medidas anunciadas por el Banco de España para sujetar la 
inflación se cotizaron ayer en las bolsas españolas. Así, las bajas 
se han generalizado en todos los patios de operaciones hasta el 
punto de que el indicador de la plaza de Bilbao se coloca por 
debajo de la par, es decir a un nivel inferior al que marcaron a 
principios de año.

puestos de 1988 y 1989.
El gobierno cree necesario que 

UGT y CC.OO. concreten su po
sición sobre los cuatro puntos que 
se negocian: cobertura del desem
pleo, recuperación del poder ad
quisitivo de pensionistas y fun
cionarios, equiparación de la pen
sión mínima al salario mínimo y 
negociación colectiva de los fun
cionarios. Según Chaves, si no 
fuera posible alcanzar en la nueva 
reunión un acuerdo global, al me
nos queda la posibilidad de firmar 
acuerdos parciales sobre alguno 
de los cuatro puntos.

Por la tarde, el ministro de Tra
bajo explicó en el Congreso la 
situación del proceso negociador, 
pero no aportó ningún dato nuevo. 
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bienes, derechos y creaciones ar
tísticas al Estado español, con el 
fervoroso encargo de conservar, 
divulgar y protegér sus obras de 
arte. Todo ello sin perjuicio de los 
codicilos que acaso pueda otorgar 
en lo sucesivo”.

Esta es la última disposición 
testamentaria otorgada notarial
mente por Salvador Dalí; según 
certificado con fecha 31 de enero 
de este año ingresado en el re
gistro general de actos de última 
voluntad.
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El conjunto abulense está sancionado por alineación indebida de “Chago” ________________________

EI Caja de Avila considera que la Federación 
Española no tiene pruebas para sancionarles

Avila. J.R. Alonso. ___________________ _______________
La Federación Española de Baloncesto ha sancionado al 

Caja de Ahorros de Avila C.S.C. el pasado 25 de enero por una 
irregularidad en la alineación de su jugador Santiago Muñoz, 
“Chago”, ocurrida el pasado 10 de diciembre frente al Balon
cesto Mieres. En aquel encuentro se alineó por primera vez este

jugador segoviano y el resultado fue de 121 a 71 para los abu
lenses. La sanción impuesta por el Comité de Competición de 
la Federación Española es de 35.000 pesetas por partido en el 
que se ha alineado a “Chago”, que han sido cinco, aunque la 
sanción sólo recoge cuatro, y la pérdida de los dos puntos 
conquistados en aquella ocasión.

La directiva del conjunto 
abulense, que tiene cuatro días 
para la refutar la sanción, ha 
mandado en la mañana de 
ayer la impugnación corres
pondiente. El Comité de Com
petición considera que “Cha
go” ha jugado dentro del cir
cuito profesional, fuera del 
ámbito de la FIBA, y no ha 
sido recalificado para poder 
competir en la liga organiza
do por lá Federación Españo
la. El Caja de Avila, por su 
parte, niega este punto y alega 
que “Chago” nunca ha tenido 
ficha o contrato con ningún 
equipo del circuito profesio
nal, además de rechazar que 
se les sancione ahora por un 
hecho ocurrido el 10 de di
ciembre.

La sanción, según fuentes 
consultadas por este periódi
co en la Federación Española, 
son 35.000 pesetas por parti
do alineado, que suponen 
140.000 al tener contabiliza
dos cuatro actuaciones en la 
alineación del Caja de Avila, 
y la pérdida del encuentro 
disputado contra el Balonces
to Mieres por 0-2. La sanción 
económica debería ser de 
175.000 pesetas, porque este 
jugador se ha alineado en cin
co ocasiones.

Además, “Chago” estará sus
pendido hasta que se adopte 
una medida por parte del 
Comité de Competición, se
gún la Federación Española. 
La denuncia de esta irregula
ridad en el equipo del Caja de 
Avila, según estas mismas fuen
tes, ha venido a través de los 
Comisarios que van a los en
cuentros y la comprobación 
en acta arbitral.

El Caja de Avila, por su 
parte, señala que la sanción se 
ha hecho basándose en recor
tes de prensa en los que se de
cía que “Chago” había sido 
alineado con los profesionales

El MEC construirá un pabellón en el 
I.N.B. Isabel de Castilla
Avila. J.R.A._______________

El Ministerio de Educación y 
Ciencia (MEC) tiene proyecta
do construir, en el ejercicio de 
este año, un pabellón polide
portivo en el Instituto Nacional 
de Bachillerato Isabel de Casti
lla y cubrir las pistas exteriores 
del Colegio Público Arturo Du- 
perier de Avila, según el direc
tor provincial del MEC, Fran
cisco Rojo.

El costo aprobado para el 
pabellón del Isabel de Castilla 
es de 30 millones de pesetas y 
estará situado en la parte pos
terior del Instituto, según seña
la el director de este centro de 
bachillerato. Algunos especia

Equipo del Caja de Ahorros de Avila. De pie, el cuarto por la izquierda es Santiago Muñoz ARCHIVO

de Segovia en el circuito para
lelo que se ha montado esta 
temporada.

RECURSO DEL 
CAJA DE AVILA

El Caja de Avila recurrirá 
la sanción del Comité de Com
petición de la Federación Es
pañola de Baloncesto en base 
a los siguientes puntos, según 
Francisco Rodríguez, delega
do de la Casa Social Católica: 
“En primer lugar, el jugador 
Santiago Muñoz nunca ha 
dispuesto de una licencia de
portiva fuera de la Federación 
Española. Este jugador no ha 
diligenciado ninguna ficha con 
un club que estuviera al mar
gen de la Federación ni ha te
nido contrato que le uniera a 
un club que participe en com
peticiones no organizadas por 
la Española. En segundo lu
gar, si la Federación Española 
tiene conocimiento de que es
te jugador no puede partici
par en competiciones organi
zadas por ellos ¿Por qué mo
tivo, si tiene constancia de 
ello, diligencia la ficha a este 
jugador? Además permite que 
juegue cinco partidos y san

listas indican que esta obra se 
encarecerá debido a que este 
precio está fijado para el mode
lo de pabellón que se ha decidi
do construir, sin tener en cuen
ta las características del terre
no. Las obras se empzarán a lo 
largo de este año, pero no fina
lizarán hasta entrado él próxi
mo curso escolar.
Este pabellón tendrá las mis
mas características que el cons
truido el pasado año en el Insti
tuto Nacional de Bachillerato 
Alonso de Madrigal, ya que se 
va a hacer en base al mismo 
modelo.

El costo de cubrir las pistas 
exteriores del C.P. Arturo Du- 
perier está estimado en cinco 

ciona un encuentro disputado 
en diciembre, sin previo ex
pediente, el día 25 de enero”.

Rodríguez comenta que pa
rece que la base para la san
ción y la acusación de que 
“Chago” estaba participando 
en el circuito profesional son 
recortes de prensa en los que 
aparece el jugador alineado 
con los profesionales de Se
govia, equipo que se ha di 
suelto; “Pienso que no es una 
prueba válida, porque aunque 
la información publicada sea 
cierta, hay que demostrar la 
ligazón a un club con docu
mentos que demuestren que 
pertenece oficialmente. Porque 
cabe la posibilidad que la ali
neación indebida haya ocu
rrido en el otro club al que 
hace referencia el periódico”.

“Chago” ha jugado en el 
Cantalejo Cajasegovia y en 
poder del Caja de Avila está 
la carta de libertad del ante
rior club diligenciada por la 
Delegación Provincial de Ba
loncesto de Segovia: “Noso
tros en la impugnación adjun
tamos la fotocopia del docu
mento nacional de identidad 
junto con la carta de libertad 
de la Delegación de Segovia,

millones y medio de pesetas.
ACUERDODE 
UTILIZACION

El director provincial del 
MEC señala que está en con
versaciones con el Ayuntamien
to de Avila y la Delegación Te
rritorial de la Junta de Castilla 
y León para llegar a un acuerdo 
de utilización de las instalacio
nes pertenecientes al MEC fue
ra del horario escolar.

Actualmente, en la capital de 
la provincia, hay dos pabello
nes cubiertos, en el Instituto 
Politécnico Vasco de la Zarza y 
en el I.N.B. Alonso de Madri
gal. Sólo el pabellón del Poli
técnico se está utilizando ac
tualmente, fuera del horario es

por haber desaparecido el 
Cantalejo”

Rodríguez confía en que es
te problema se solucionará, 
“porque ellos no tienen nin
guna prueba legal de que este 
señor haya estado en posesión 
de un contrato para participar 
en la liga del circuito pro
fesional”.

MUCHOS CASOS 
EN ANDALUCIA

La sanción al jugador del 
conjunto abulense es la única 
que se ha dado por alineación 
indebida dentro del Grupo B 
de la Segunda División Na
cional Masculina. Sin embar
go en la zona de Andalucía, 
en el Grupo G, se han dado 
muchos casos, según fuentes 
federativas.

En el Cádiz está sanciona
do por esta misma razón Fran
cisco J. Cabeza Amador; por 
el Cajasur, Luis Luque, Julio 
Lozano, Antonio Vildez y An
tonio Moreno; en el Círculo 
Mercantil, Manuel Carrasco; 
y en el Muebles Rústicos es
tán sancionados José Vicente 
Carrillo, Juan C. García, Luis 
Enrique Rodríguez y Joaquín 
Ramírez. 

colar, por los equipos de balon
cesto y voleibol de Avila, al 
haberse cerrado el pabellón del 
Polideportivo Territorial por 
obras. La utilización del Poli
técnico se está haciendo en base 
a un acuerdo entre los equipos 
que lo usan y la dirección del 
centro.

Por su parte, el pabellón del 
Alonso de Madrigal, termina
do a finales del año pasado, tan 
sólo está siendo utilizado para 
actividades escolares.

Con este acuerdo al que quie
re llegar Rojo con las autorida
des abulenses se pretende que el 
MEC ceda estas instalaciones a 
cambio de que el Ayuntamien
to y là Delegación de la Junta 
se hagan cargo de su cuidado, 
mantenimiento y limpieza, fue
ra del horario escolar, o cola
boren con el costo que esto 
genera.

Un Sánchez 
británico contra la 
selección española
Londres. Efe.
Por Alberto García Marrder.

La selección de Irlanda del 
Norte, que el miércoles próxi
mo se enfrentará a la de España 
en Belfast, contará en sus filas 
con un hombre de apellido 
Sánchez, de origen iberoameri
cano, pero que no habla una 
sola palabra de castellano.

Lawrie Sánchez, casi 30 años, 
es centrocampista del Wimble
don y ha sido convocado por el 
seleccionador Billy Bingham, 
para jugar el partido eliminato
rio del Mundial.

Sánchez es de padre ecuato
riano y madre norirlandesa y 
nació en Londres. Ha sido doce 
minutos internacional con Ir
landa del Norte, lo que impidió 
en su día que pudiera ser con
vocado para la selección ecua
toriana, como “oriundo”.

El interior juega en el Wim
bledon, de Primera División y 
fue el autor del gol que le per
mitió a su equipo ganar la Co
pa Inglesa, el año pasado ante 
el Liverpool.

En declaraciones a Efe, Sán
chez se excusó de hablar sola
mente inglés y dijo que consi
dera a los españoles “la selec
ción más fuerte del grupo. Es 
lógico pensar que ya tiene prác
ticamente un sitio en el próxi
mo Mundial de Italia”.

Pero Sánchez piensa que la 
selección de Irlanda del Norte, 
que perdió su primer partido 
ante España en Sevilla por cua
tro a cero, podría “dar una 
gran sorpresa en Belfast, donde 
siempre suele jugar-biert ante su 
propio público”.

Preguntado qué jugadores co
noce. de la selección española, 
Sánchez sólo puede recordar el 
nombre de Bútragueño, al que 
dice haber visto en la televisión, 
pero hay que ayudárle para que 
pueda recordar que juega en el 
Real Madrid.

Sánchez es de fuerte contex
tura y lleva una imagen de ju
gador brusco, que trata de qui
tarse de encima, exactamente 
igual que la de su club, el Wim
bledon, considerado como uno 
de los más “leñeros” de la Liga 
inglesa.

“La mayoría de la gente de 
este país piensa que los del 
Wimbledon somos una mana
da de animales, y eso no es cier
to, duele y es un insulto”, de
fiende Sánchez a su equipo y 
afirma: “Si nos dan la oportu
nidad, podremos demostrar lo 
contrario.. Pero deben darnos 
un margen de confianza”.

A este se le compara con el 
argentino Oswaldo Ardiles, aun
que Sánchez tiene menos clase. 
“Ossie” Ardiles es el ídolo de 
Lawrie Sánchez, que debutó 
como profesional en 1977 con 
el Reading, en Tercera Divi
sión, precisamente contra el 
que luego sería su club, el 
Wimbledon. Debutó en Prime
ra con su actual club, la tempo
rada 1985-86 y ese año marcó 
nueve goles en 42 partidos.

Se le conoce por su regulari
dad, ya que difícilmente se pier
de un partido yjuega siempre a 
un nivel parecido. El año pasa
do tan sólo dejó de alinearse en 
dos encuentros y de los 38 res
tantes marcó dos tantos.
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No cree que se haya diseñado para un corredor

El “Pájaro” considera la Vuelta 
del 89 más dura que el año pasado
Avila. ÚM. Soto.

Prácticamente todo está pre
parado para que el próximo día 
22 de abril, la Vuelta a España-89 
inicie su andadura desdé tierras 
gallegas. Lógicamente, los es
pañoles que somos muy propen
sos a los pronósticos, ya vamos 
dando nuestros favoritos para la 
ronda hispana. Pero casi siem
pre, surge el recuerdo de la an
terior Vuelta, en ella el nombre 
de Jesús Rodríguez "El Pájaro” 
brilló por méritos propios en aque
lla etapa que finalizó en nuestra 
capital.

Con mucho esfuerzo “El Pá
jaro” buscó con ahinco en aque
lla etapa del mes de mayo, ser 
“profeta en su tierra” algo que 
para él y hasta aquel momento, 
había estado negado. Nqganó en 
el velódromo del “Adolfo Suá
rez”, pero a ojos de aquel veló
dromo repleto de gente, Jesús"El 
Pájaro” había sido el vencedor 
moral de aquella durísima etapa.

Pero dejemos los buenos re
cuerdos y vamos con el inmedia
to presente. Jesús, ¿qué opinión 
te merece la Vuelta a España-89?

—La veo como otras tantas 
sobre el papel parece que es 
dura, esas etapas de Galicia con 
un terreno de toboganes puede 
dejarte las piernas maltrechas de 
cara a la alta montaña. Desde 
luego, siempre se está con esto 
de si es más dura o menos por los 
puertos de montaña: ya sabes 
que a la postre somos los co
rredores los que hacemos que 
una ronda sea más o menos dura. 
Lógicamente si hay un líder muy 
sólido apoyado de un gran equi
po, pues entonces a todos nos 
tocará “bailar” al son que ellos 
toquen. Repito que sobre el pa
pel parece más dura que la del 
pasado año.

—¿Crees que la ronda-89 está 
confeccionada para algún corre
dor español?

—Mira, aquí hay gente que le 
gusta buscar mucho los tres pies

al gato, los intereses de algún 
equipo por este u otro corredor 
para decir aquello de que si está 
montada la Vuelta para unO o 
para otro. Con perdón y sin que 
nadie se moleste, yo pienso, ha
blando claramente, que esto es 
una auténtica “payasada”. Hace 
dos años, hay que recordar todo, 
se disputó la Vuelta más dura de 
todos los tiempos y el líder era 
Sean Kelly hasta la etapa que 
finalizó en Avila: recordarás que 
el corredor irlandés se tuvo que 
jetirar por el famoso furúnculo y 
perdió la ronda. A lo que te voy, 
Lucho Herrera ganó en Madrid 
pero estoy convencido de que el 
irlandés la hubiese ganado si no 
se hubiese retirado. Para mí y 
creo que está muy claro, quien 
gana la Vuelta es porque es el 
mejor en esos momentos y no 
hay que darle vueltas al asunto. 
Desde luego, las fechas en que se 
disputa la ronda no son las más 
idóneas por el clima para noso
tros (Variación de temperaturas) 
y ahí, es donde algunos cono- 
dores como el irlandés apro
vechan sus grandes cualidades.

—¿Como ves la etapa que fi
nalizará en nuestra capital?, ¿in
tentarás una nueva aventura co
mo en el 89?

—Comenzaré contestándote a 
tu segunda pregunta. Este año es 
la sexta etapa y supongo que 
para entonces, todos estemos 
casi en el mismo tiempo. El pa
sado año venía con una pérdida 
de tiempo importante y de ahí mi 
aveiitura: espero y deseo como 
ya te he comentado, que este 
año venga con mínimas diferen
cias. Mira con tan sólo seis días 
de carrera, todos tenemos unas 
aspiraciones claras y son la de 
estar en lo más alto posible de la 
clasificación. Por ello, hay que 
tener la cabeza fría y no arriesgar 
en el primer día de montaña 
para luego pagar ese esfuerzo 
en futuras etapas que serán de
cisivas.

—¿Cuál es para ti la “etapa

Jesús Rodríguez “Pájaro” comenzará la temporada en la Vuelta a Andalucía.

ARCHIVO

reina” de la Vuelta-89?
—Para mí una etapa clave es 

la que finaliza en los Lagos de 
Enol, allí y con los puertos de El 
Fito y los propios Lagos hay que 
subir con un piñón 25 y aquello 
“tira” mucho. Además fíjate que 
allí llegaremos en la recta final 
de la ronda, es una etapa muy 
importante. Luego, al día si
guiente de esta etapa llegamos a 
Brañillíri tras superar Pajares, 
que en sus tres últimos kiló
metros es peligrosísimo, allí es 
donde se hará la auténtica “cri
ba” de esta Vuelta a España. 
¡Fíjate qué dos días nos esperan!

—¿Qué opinas de la etapa de 
la sierra madrileña?

— Será la puntilla de la Vuelta a 
España: tenemos puertos que

aunque no son muy largos, sí 
tienen unas pendientes de con
sideración. Yo creo que para esa 
etapa la selección de cuatro y 
cinco hombres será una realidad, 
pero allí se decidirá la Vuelta-89. 
Claro esto será así, siempre y 
cuando la ronda no venga de
cidida de los Lagos y Brañillín.

—¿Debutas en la Vuelta a An- 
■ dalucía?

— Sí estaré en la Vuelta anda
luza, salvo cambios de última 
hora que esperemos no ocurran. 
Te diré que otros años me preo
cupo del calendario, pero este 
año no he visto nada de nada. 
Ahora iré a la concentración, 
luego haremos la presentación 
oficial y rápidamente la antigua 
Ruta del Sol.

La FICP multa a la 
organización del 
Tour y Giro 88
Madrid. Efe.

La junta directiva de la Fede
ración Internacional de Ciclismo 
(FICP), en su última reunión, ha 
decidido multar a varios organiza
dores de carreras ciclitas —entre 
ellos a los responsables del Tour 
y Giro— por “cometer infraccio
nes contra el reglamento y errores 
organizativos” durante la tempo- 
rada’88.

Los responsables del Tour de 
Francia tendrán que pagar a la 
FICP 12.000 francos suizos (unas 
800.000 pesetas), por “infraccio
nes al reglamento” durante la ca
rrera de 1988: mientras que los 
organizadores del Giro de Italia 
han sido multados con 6.000 frán- 
cos suizos (unas 400.000 pesetas), 
por no ajustar sus premios a los 
baremos de la Federación Inter
nacional.

Se da Ía circunstancia de que el 
responsable principal del Giro de 
Italia, Vicenzo Torriani, es el pre
sidente de la Asociación Interna
cional de Organizadores de Carre
ras Ciclistas (AIOCC).

Además.de estas dos carreras la 
FICP ha multado, con 350.000 pe
setas a pruebas del prestigio de la 
Milán-San Remo y Lieja-Bastoña- 
Lieja, por falta de organización, y a 
la vuelta Holanda y Vuelta a Gran 
Bretaña, por incluir publicidad no 
autorizada en el jersey del líder.

LA VUELTA’92, 
POSIBLEMENTE, SE 
INICIARA EN COLOMBIA

Miguel Angel Bermúdez, presi
dente de la Federación Colombia
na de Ciclismo, manifestó a EFE 
que va a realizar todas las ges
tiones posibles para que la Vuelta 
a España de 1992 tenga como 
lugar de salida alguna ciudad co
lombiana.

El máximo mandatario colom
biano, que asistió al acto de pre
sentación del equipo ciclista Kel- 
me, dijo que “sería uno de los 
mejores acontecimientos deporti
vos para celebrar el quinto cen
tenario del Descubrimiento”.

Gómez Navarro 
considera morbosas 
las especulaciones 
sobre el accidente 
de Alfonso de 
Borbón
Madrid. Efe.

Las especulaciones sobre las 
circúnstancias del accidente que 
causó la muerte del Duque de 
Cádiz “son puramente morbosas”, 
dijo ayer Javier Gómez Navarro, 
secretario de Estado para el De
porte, que esta mañana visitó la 
capilla ardiente del que fuera pre
sidente del Comité Olímpico Es
pañol, en el Convento de las Des
calzas Reales de Madrid.

“Ha sido un accidente desgra
ciado”, manifestó Gómez Navarro, 
quien añadió que sus relaciones 
con el fallecido “han sido siempre 
muy cordiales. Almorzábamos jun
tos a menudo, para hablar de es
quí. Conmigo se portó siempre co
mo lo que era, un caballero”, dijo 
el secretario de Estado.

Poco más de una decena de 
personas pudieron visitar esta ma
ñana la capilla ardiente de Alfonso 
de Borbón, cuyo cadáver llegó hOy 
a Madrid y fue trasladado al Con
vento Monasterio de las Descalzas 
Reales donde mañana recibírá se
pultura.

FÚTBOL ___iii^.^__

Juvenil Preferente
RESULTADOS

Vadillos, 1: G. Segoviana, 0.
P.C. Diocesano, 5: Michelín, 2.
Deportiva, 3: Ave María, 0.
C.O. Palencia, 2: V. de Báños, 2.
Dueñas, 1: R. Avila, 1.
S. Uxama, 0: Quintanar, 2.
San Esteban, 6: Numancia, 0.
Arandina, 3: AL Falencia, 1.

CLASIFICACION

San Esteban.........................18
C. Diocesano.. ..................... 18
C.O. .Falencia........................ 18
Quintanar.............................. 18
R Avila........ .......................... 18
Vadillos................................ 18
Dueñas.......... . ...................... 18
Arandma ......,................ 18
Deportiva................ .......... 18
Michelín..........................  18
Numancia..........................  . 18
G. Segoviana..........■............ 18
Ave María............................ 18
V. de Baños.......................... 18
AL Palencia..........................18
Uxama...........................    . 18

G. E, P. R Ç. Píos.

14 3 1 72 18 314-13 
13 4 1 47 15 3(>F 8 
12 2 4 56 18 264-8 
11 4 3 .39 18 26+10 
11 1 6 42 17 23-1- 7 
10 2 6 38 22 22+ 2 
8 6 4 30 19 22+2 
7-3. 8 29 25 17-1 

5 6 7 26 35 16- 4 
6 3 9 37 27 15-3 
4 7 7 21 39 15- 1 
3 6 9 25 42 12-6 
5 2 11 21 40 12-4 
1 6 10 13 66. 8-8 
3 1 14 28 70 7-11 
2 2 14 18 71 6-12

COMPAÑIA LIDER 
DE AMBITO NACIONAL 
Fundada en 1922 y con más de 200 oficinas 

en toda España

Selecciona por necesidad de crecimiento 

PERSONAS
para AVILA y su PROVINCIA
• REQUERIMOS:

Edad de 22 a 35 años 
Nivel bachiller o similar. 
Dedicación exclusiva 
Afan de superación 
Libre servicio militar.

• OFRECEMOS:
Alto nivel de ingresos.
Una profesión estable y de gran futuro.
Formación a cargo de la Empresa 
Incorporarse a un equipo joven y dinámico. 
Contrato de colaboración mercantil 
Promoción según valía

Interesados presentarse los próximos días 2 y 3 en P.” de 
Don Carmelo, 22 - Bajo. Preguntar por Sr. Bravo. De 10 a 14 
horas.
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Largas colas para 
comprar entradas 
del Mundial’90
Roma. Efe.________________

Largas colas de aficionados 
se formaron ayer ante las su
cursales de la entidad bancaria 
que tiene la exclusiva para la 
venta anticipada de entradas 
para la fase final del Mundial 
de Fútbol que se disputará en 
Italia en 1990.

Dos aficionados suizos, que 
pasaron la noche en un saco de 
dormir ante una sucursal de la 
Banca Nazionale del Lavoro de 
Milán, fueron los primeros que 
consiguieron entradas para este 
acontecimiento deportivo.

En Roma, la policía municipal 
tuvo que cortar el tráfico en la 
Plaza Albania, ya que la larga 
cola que se formó frente a una 
sucursal impedía la normal cir
culación de vehículos.

En la primera jornada de 
venta anticipada, se calcula que 
se vendieron unos 17.000 abo
nos, que incluyen de tres a cin
co partidos.

Cada qna de estas series in
cluye todos los partidos que se 
disputarán en las respectivas 
ciudades sede, a excepción de 
las sedes de Milán y Roma.

En cada una de las ciudades 
sede de han puesto a la venta 
exclusivamente las entradas pa
ra los encuentros de la fase fi
nal del Mundial-90 que se dis
putarán en esa capital, a excep
ción del partido inaugural y la 
final.

Las entradas para el partido 
inaugural, que se jugará en Mi
lán, y para la final, que se dis
putará en Roma, se pondrán a 
la venta a partir del mes de di
ciembre de 1989.

Las sucursales de la citada 
entidad bancaria se pondrán a 
la venta un total de 824.983 en
tradas.

La venta de entradas en el 
extranjero para la fase final del 
Mundial 90 comenzará a partir 
del próximo 1 de’ abril, en las 
filiales de la citada banca ita
liana o en otros bancos autori
zados.

El Cafetería Desiree sigue recibiendo grandes goleadas. ARCHIVO

El B. Pino y Deutz-Fahr se consolidan 
como líderes de la competición

Arévalo. Juan Luis Martín.

Tras la tercera jornada de 
la liga comarcal de fútbol sa
la de Arévalo, se están con
solidando comó líderes, ca
da uno de sus respectivos 
grupos, el Bar Pino, de Ti
ñosillos, en el “B” y el Deutz 
Fahr, en el grupo “A”.

En el grupo “A” en la ter
cera jornada, donde no ha 
habido ninguna sorpresa, en 
lo que se refiere a los mar
cadores. Se, puede, en el 
fondo, denominar sorpresa, 
la goleada que sufrió Don
vidas en manos del Déutz- 
Farh, por un 5-1, donde los 
chicos de Arévalo demostra
ron su clase y se afianzan 
corno líderes de su grupo, a 
pesar de las bajas de algunos 
de sus jugadores, bien por 
lesión o por asuntos milita
res. En los otros partidos del 
grupo, el Cohema y el Automáti
cos Arévalo empataron a 
tres tantos, en un partido 
más bien flojo. En el último 
partido de este grupo no 

PRIMER ANIVERSARIO

LASEÑORA

DOÑA CARMEN GALLEGO ZANCAJO
FALLECIÓ EN AVILA EL DIA 4 DE FEBRERO DE 1988

A LOS 60 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

DESCANSE EN PAZ
Sü esposo: Don Eusebio Martín Hernández (Auxiliar de Farmacia); hijos José- 

Pablo (profesor de E. G. B.), María del Carmen (profesora de E. G. B.) y Jesús; 
hijos políticos: María Rosa Ingelmo y José María Tejeda; hermanos: Victo
riana, José, Consuelo, Ricardo, Francisco y Carlos; hermanos políticos, nietos, 
sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA

El funeral que se celebre (D.m.) el próximo día 4, sábado, a las 6 de la tarde, en 
la iglesia parroquial de la Sagrada Familia, será aplicado por el eterno descanso de 
su alma.
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compareció a jugar el equi
po de El Bohodón, qué se 
enfrentaba al eqúipo de Cres
pos.

En el grupo “B” sigue el 
caminar solitario del Bar 
Pino, de Tiñosillos, aunque 
le sigue los talones el otro 
equipo de esa localidad, aun
que con un partido menos, 
donde sigue destacando su 
jugador más eficaz y tal vez 
uno de los mejores de torneo 
Herminio. En este fin de 
semana ambos equipos ga
naron sin ninguna compli
cación a sus adversarios, así 
el Bar Pino vencía con suma 
comodidad al Au. Es; Aré
valo por un 6-1, que lo dice 
todo, dejando el Aut. Aréva
lo mucho que desear, ya que 
de salir como uno de los fa
voritos, prácticamente está 
perdiendo todo lo que juega. 
El otro equipo de Tiñosillos 
sigue los pasos a sus paisa
nos, y metieron un 9-2 al ca
fetería Desireé, que cuenta 
sus partidos con goleadas y 
cada vez más numerosas. 

faltando a este equipo pre
paración física, ya que en los 
finales de cada partido es 
cuando los endosan más go
les.

En el otro partido del 
grupo, el Albornos que salía 
como víctima propiciatoria 
en este grupo, está demos
trando que es un equipo que 
hay que contar con él, ba
sándose principalmente, en 
la defensa y en sus rápidos 
contraataques. Hace estragos 
en las defensas de los equipos 
contrarios, el pasado sábado 
endosaron un 7-1 al Cheni- 
mar que el resúltado lo dice 
todo.

Los resultados obtenidos 
en la jornada fueron:

GRUPO “A”
Donvidas, 1; Deutz Fahr, 5 
Cohema, 3; Automáticos, 3 
Bohodón-Crespos (no se 

presentó Bohodón).
GRUPO “B ”
Aut: Arévalo, 1; Bar Pi

no, 6.
Chenimar, 1; Albornos, 7.
Desireé, 2; Tiñosillos, 9.

El control excesivo 
puede vaciar los 
estadios, según un 
sicólogo

Madrid. Efe.

El psicólogo Alberto Muñoz 
Soler, que compareció ayer an
te la Comisión Especial del Se
nado sobre la violencia en el 
Deporte, dijo que un control 
excesivo sobre los espectadores 
puede vaciar los estudios de 
fútbol y canalizar la agresivi
dad hacia otros aspectos dé la 
sociedad.

Alberto Muñoz se mostró 
partidario de “las normas que 
controlen, pero no tanto”, por
que se ha demostrado que en 
Gran Bretaña el carnet de “hoo- 
lingan” está reduciendo la asis
tencia de los espectadores.

Las medidas educativas para 
reducir las violencias son “ne
cesarias pero mínimamente efi
caces”, dijo Alberto Muñoz, 
quien agregó que las “medidas 
represivas son las más efica
ces”.

Sobre el prototipo de espec
tador depórtivo violento, el psi
cólogo indicó que toda la so
ciedad cabe en él, con diferen
tes grados, y afirmó tajante- 
mente que “los ingleses son tan 
salvajemente violentos porque 
son tremendamente educados”.

En este sentido recordó que 
durante el siglo pasado, los 
combates de boxeo clandesti
nos más salvajes eran organi
zados por las clases más educa
das y acomodadas de la alta so
ciedad.

También compareció hoy en 
esta Comisión el psicólogo e 
inspector jefe de policía Julio 
de Antón, quien explicó a los 
senadores las conclusiones de 
un informe que ha elaborado 
sobre Violencia, Juventud y 
Deporte.

IDENTIFICA TRIBUS 
URBANAS CON AFICIONES

De Antón identifica a deter
minadas “tribus urbanas” o mo
vimientos juveniles con las afi- 

■ ciones violentas de los equipos 
de fútbol.

Los “skin heads” o cabezas 
rapadas, de ideología neonazi, 
son los españolistas y animan 
al RCD Español y el primer in
sulto que dirigen al árbitro es el 
de “judío”.

Los “punky” son los Ultrasur 
del Real Madrid y los “heavy” 
son los del Frente Atlético del 
Atlético de Madrid. Luego, se
gún De Antón, existen otros 
movimientos periféricos de ca
rácter nacionalistas, anticentra
lista o antimesetarios, como 
son los Boikos Nois, del FC 
Barcelona; Herri Norte, del Athlé- 
tic, o Indar Gorri, de Osasuna.

Todos ellos, integrados por 
personas muy jóvenes, están 
contra la droga dura, y a favor 
de las “litronas” y, en algunos 
casos, “de la hierba” y entre 
ellos las “rivalidades son tre
mendas”, dijo De Antón.

El psicólogo y policía desta
có que en el fútbol “lo primero 
es ganar dinero y luego la segu
ridad, y me estoy refiriendo al 
Real Madrid, que tiene un es
tadio con noventa mil localida
des y entran 110.000 espectado
res, de los cuales 58.000 están 
de pie”.

De Antón citó un reciente es
tudio en el que se puso de ma
nifiesto que en una escala del 1 
al 9 de violencia, el fútbol tiene 
un 7,5.
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ANUNOOSPOHOEAS
Horario dé recogida de anuncios en nuestras oficinas de:
Plaz4 de Santa Ana, 2
Mañanas: De 9,30 a 2. Sábados: De 9,30 a 12.
Tardes: De 4,30 a 7,30.
Los anuncios recogidos por la tarde se publicarán dos fechas después

TARIFA:
Hasta 10 palabras
(Mínimo) 350,— Ptas.
Cada palabra más 35,— Ptas.
+12% I.V.A.

ALQUILERES

— Inmejorable amueblada céntri
ca todo confort Información sólo 
DIAS: 1, 2. 3 (de 3.45 a 5 tarde), al 
22-03-40.

|C0CHES VENTAS

— Vendo camión frigorífico, otro 
con caja ganadera, modernos. Te
léfono (911) 42 57 46.

DEMANDAS
—Cuido niños noches Teléfono 
22 76 11.

ENSENANZA

OPOSICIONES
AL ESTADO Y 
SEG. SOCIAL

OFERTA PUBLICA DE EMPLEO 1989 

16.200 NUEwfs
—ADMINISTRATIVO. 
—AUXIUAR ADMINISTRATIVO

M. JUSTICIA
—OFICIALES. 
—AUXILIARES. 
—AGENTES JUDICIALES.

INSTITUCIONES 
PENITENCIARIAS

—PROFESORADO CON 
EXPERIENCIA.

—DIRIGETE A NUESTRO 
CENTRO

DE 9 - 2 ó de 5 - 9

INFORMECA
PLAZA DE LA VICTORIA N.» 11-1.» 

(MERCADO CHICO)
TELE.: 21 37 34 - 05001 AVILA

— Corte y confección Cursillos 
rápidos. “Alta costura”. Sistema 
moderno. Tlf. 22 24 54.

OFERTAS
— CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. Fuen
temilanos (Segovia).

PERDIDAS
—Extraviadas dos vacase una par
da alpino y otra mulata Teléfono 
22 42 06.

JÁVíER De CÛ3T3O 

^UTO/HOKILES 
AUTENTICAS OPORTUNIDADES 
DE AUTOMOVILES SEMI- NUEVOS
Avda, de Madrid, 23 Teléfono 21 32 46 AVILA

PISOS VENTA
—Alquilo local céntrico 70 ó 50 
m2. Teléfono 22 22 90. HABITAT

RESIDENCIAL 
PUENTE ADAJA

ELLUJO DE VIVIR CON 
LAS MEJORES CALI 
DADES Y PRECIOS DE
, AVILA

Plaza de l3 Fruta, 8 Telf. 25 19 27

TRABAJO |

— Por próxima apertura en Avila 
urge 5 personas mayores de 25 
años, responsables, total o parcial 
Altos ingresos. Sr. Arroyo. Teléfo
no (96) 361 77 61.

— Nécesito servicio doméstico in
terno. Doy Seguridad Social. Suel
do a convenir. Tlf. 91/734-22-81 
Madrid.

— Se necesita empleada de hogar 
externa Tlf. 22 87 56.

— Necesito chica interna para Mà- 
dricL Tlf. 22 17 22, 3 - 6 tarde.

— Se necesita empleada hogar in
terna - externa Tlf. 22 94 31.

—Se necesita empleada de hogar 
interna o externa. Telf. 22 33 19,

—Se necesita empleada de hogar, 
interna, salidas jueves tarde y sá
bados o domingos tardé. 35.000 
pesetas más seguros. Matrimonio 
solo con asistenta. Telf. 21 11 48.

—Necesito empleada de hogar, 
preferible interna Llamar tardes 
Tlf. 22 52 25.

—Importadora perfumería solici
ta delegada- a preferentemente con 
equipo venta directa Interesantes 
comisiones. Tlf: 96/347 66 26 y 
347 65 66. Apartado 12.019 Valen
cia 46080.

TRASPASOS
— Traspaso negocio de Hostelería 
Tlf. 22 59 62.

VARIOS

—BUSCAMOS: Agostadero para200 
cabezas de vacuno. Teléfonos (927) 
53 08 51 y(918) 21 13 49 - 21 33 62.

—Compro solares o edificaciones 
viejas. 22 10 65. (Llamar 9-11 no
ches).

VENTAS
— Vendo planta espárrago. Prime
ra selección Viveros Los Navarros. 
948/67-61-56.

— be venue una carretilla Fenguis 
y un tractor agrícola 911/10 72 31.

— Se vende mobiliario y sonido de 
DISCOTECA Telf. 21 11 10.

POMAR VENDE solar, dentro 
del recinto amurallado, ideal para 
construir 2 ó 3 viviendas. Teléfo
no 22 50 35.

POMAR VENDE solar en Avila 
750 m/2., a 5 minutos andando de 
la Plaza de Santa Teresa Teléfono 
22 50 35.

POMAR VENDE solares en la 
zona Sur de Avila Desde 600 m/2. 
Teléfono 22 50 35.

POMAR VENDE parcela edifi
cable en Urbanización Pancorbo, 
3.000 m/2. Teléfono 22 50 35.

POMAR VENDE parcela en 
Solosancho, 15.000 m/2. Teléfono 
22 50 35.

POMAR VENDE finca rústica 
en Gavilanes. Junto a la. carretera 
C-501, 20.000 m/2. Agua y luz. 
Teléfono 22 50 35.

POMAR VENDE finca rústica 
en Higuera de las Dueñas, 15 hec
táreas. Agua teléfono 22 50 35.

AGENCIA DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR San Juan de 
la Cruz, 20-3.°-3. Escalera izquier
da Teléfono 22 50 35.

PISOS VENTA
Habitat: C/ Encarna- « 
ción 90 m2. 2 dormito- ' 
rios. Amplia terraza 1.500 / 
Ptas. gastos comunidad.

1 Habitat: Arenas de San 
’ Pedro. Todo exterior. Zo- - 

na centro. 3 dormitorios. 
Sólo 3.000.000.

Habitat: Avenida de la * 
Juventud 3 dormitorios. 

1 2 baños. Servicios cen- 
/ tralizados. Económico.

Habitat: Zona San An- \, 
tomo. Amueblado. 3 dor- , 
mitorios. 2 baños. Gas- i 

. tos comunes. Trastero.

Habitat: Avenida 18 
de Julio. 100 m2. 3 dor- 1 
mitorios. Totalménte ex
terior. Buen precio.

Habitat: Arenas de San ■ 
Pedro. 125 m2. En cons- ' 

( trucción Amplia terraza 
/ Totalmente exterior. y

Habitat: Zona centro,- 
dentro del recinto amu- ? 
rallado. 130 m2. Muy so- -’ 
leado. Entrega en Enero v 
90-

Habitat: Apartamen- j 
to céntrico. 2 dormito- J 
rios. Gastos individuales. -/ 
Posibilidad de garaje. t

AGENCIA INMOBILIA-^ 
RIA PLAZUELA DE LA* 
FRUTA. 8. OFICINA 9. TE- /, 
LEFONO 25 19 27.

— Particular vende 3 fincas en 
Arévalo, haciendo casi una unidad 
de 55 Haa de regadío, con exten
siones de 29 Haa, 20 Haa, y 6 Haa 
cada una de ellaa Agua abundan
tísima terrenos excepcionalea luz, 
carretera posibilidad teléfono, vi- 
viendaa navea almacenea vaque
ría fue Granja Experimental del 
Ministerio de Agricultura Precio 
total 75.000.000 negociables y con 
posibilidad de venderse separada 
Para información llamar tardes de 
7 a 11. Tifa (91) 410-68-26 y(91) 
410-46-00. Ext 707.

1

Programas de T.V.E.
Jueves, 2

PRIMERA CADENA
8,00: BUENOS DIAS. 
8,30: TELEDIARIO 

MATINAL.
9,00: POR LA MAÑANA. 

13,00: CORRECAMINOS. 
13,30: 3 POR 4.
14,30: INFORMATIVO 

TERRITORIAL.
15,00: TELEDIARIO 1. 
15,35: LOVEJOY.
16,30: POR LA TARDE. 
17,55: AVANCE ■ 

TELEDIARIO.
18,00: LOS MUNDOS 

DE YUPI.
18,30: LA ALDEA DE 

ARCE.
19,00: LANGOSTINO.
19,30: CON LAS MANOS 

EN LA MASA.
20,00: MADRE E HIJO.
20,30: TELEDIARIO 2.

‘ 21,00: EL TIEMPO.
21,15: LA LEY DE LOS 

ANGELES.
22,15: DERECHO A 

DISCREPAR.
23,45: A MEDÍA VOZ. 
0,15: TELEDIARIO 3. 
0,35: TELEDEPORTE. 
0,50: LA NOCHE.
2,00: PRODUCCION 

ESPAÑOLA.

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL. 

15,00: TELEDIARIO 1.
15,30: AMERICA 

LATINA.
16,30: DE PURA 

SANGRE.
17,30: PRIMERA 

FUNCION.
19,00: CAMPEONATO 

MUNDIAL DE ESQUI 
ALPINO.

20,30: DOCUMENTAL. 
21,00: V1A OLIMPICA. 
21,05: SUPLEMENTOS 4. 
21,35: TODO MOTOR. 
22,05; JUEVES CINE.
23,50: METROPOLIS.

Viernes, 3

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS.
8,30: TELEDIARIO 

MATINAL.
9,00: POR LA MAÑANA.

CUNA DE LOBOS.
Episodio n2 88.

AÑOS DORADOS, 
AÑOS AMARGOS.
Episodio n9 10.

13,00: FUEGO SALVAJE. 
“Los pintores del futuro”. 
Un gran revuelo se organiza 
en la aldea cuando llega un

—Vendo doce hembras avileñas 
de7 all mesea Tlf.(91)866 1030.

— Vendo local comercial termina
do, calefacción, 103 m2, Inmacu
lada 44. Teléfono 22 20 83. Horas 
Oficina

— Se vende o traspasa Papelería- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08.

—Vendo muebles y dormitorios 
semi- nuevoa Teléfonos 25 04 39 - 
22 73 7 7. ' 

grupo de Pixis, unos hom
brecillos que tienen la facul
tad de ver el futuro plas
mándolo en lienzos y ahora 
se disponen a pintar a la 
próxima reina.

13,30; 3 POR 4.
14,30; INFORMATIVO 

TERRITORIAL.
15,00: TELEDIARIO 1.
15,'35; LOVEJOY.

“Aventura en Venecia” (2.^ 
parte).

16,30: POR LA TARDE. 
17,55: AVANCE 

TELEDIARIO.
18,00: LOS MUNDOS 

DEYUPl.
“Quien se fue a Sevilla per
dió la silla”.

18,30: LA LINTERNA 
MAGICA.
“El hombrecito”.

19,30: ALQUIBLA. 
20,00: LOS PROBLEMAS 

CRECEN.
“La moto de trial”.
Mike anuncia a sus padres 
que para el fin de semana 
hará cámping con compañe
ros de colegio y practicará el 
motocross; sus padres acce
den a todo excepto a lo que 
hace referencia al motocross.

20,30: TELEDIARIO 2. 
21,00: EL TIEMPO.
21,15; EN FAMILIA.
22,20: VIERNES CINE. 

“Corazonada”.
0,15: TELEDIARIO 3. 
0,35: TELEDEPORTE. 
0,50: LA NOCHÉ.

“Artículo 82”. Presenta Ana

2,00: LARGOMETRAJE. 
“El rapto de Elena, la decen
te italiana”.

SEGUNDA CADENA

7,45: CARTA DE 
AJUSTE.
“La vida breve”, de Manuel 
de Falla.

13,00: TENIS.
Primera ronda de Copa Da
vis. Desde Marbella, Espa- 
ña-México. Encuentros in
dividuales. Se trata de la 
primera eliminatoria que dis
puta España esta temporada 
en Copa Davis.
/17,30: CINE ESPAÑOL. 

Ciclo Rocío Dúrcal.
“Más bonita que ninguna”.

19,15: CAMPEONATOS 
DEL MUNDO DE 
ESQUI ALPINO.

20,25; CONCIERTO DE 
LA ORQUESTA 
SINFONICA DE RTVE.

22,15:, CERCA DE LAS 
ESTRELLAS

0,45: DESPEDIDA Y 
CIERRE.

SGCB2023



Cebreros sigue confiando en recuperar un Juzgado archivo

Tras perder el de distrito por la nueva Ley

Cebreros desea ubicar en el municipio
alguno de los juzgados de Avila
Avila. Maximiliano Fernández._____________ _____________

El Ayuntamiento de Cebreros está estudiando la posibili
dad de que se ubique en la villa alguno de los juzgados de 
Avila, tras perder el de distrito, precisamente a favor de la 
Capital, que, con la nueva Ley de Planta y Demarcación Judi
cial cuenta con dos de Primera Instancia, el de Distrito proce
dente de Cebreros y el de lo Penal, de nueva creación, según ha 
manifestado a este periódico el alcalde cebrereño, Pedro Mu
ñoz González.

Muñoz González mantie
ne que el Juzgado de Distri
to de Cebreros disponía de 
más trabajo que cualquiera 
de los otros juzgados de dis
trito de la Provincia, asegu
rando asimismo que en cuan
to a población la zona de 
Cebreros tenía porcentual
mente un crecimiento inclu
so mayor que el de la Capi
tal. Pedro Muñoz no en
tiende, en consecuencia, las 
razones que han podido lle
var a la supresión de este 
Juzgado, justificado, asimis
mo, según ha manifestado, 
porque cualquiera de los pue
blos que componían el anti
guo partido judicial de Ce
breros están más cerca del 
mismo que de Avila o de 
Arenas de San Pedro.

“A pesar de que visita
mos al subsecretario del Mi
nisterio de Justicia, que es 
uno de los principales res
ponsables de la reestructu
ración —añade—, cuando 
tuvimos conocirniento del pro
yecto de Ley de Planta y 
Demarcación Judicial, que 
preveía la conversión de los 
Juzgados de Distrito, como 
el nuestro, en Juzgados de 
Primera Instancia, como lo 
era anteriormente, quedan
do fuera Cebreros, y a pesar 
de que le demostramos la 
conveniencia y las razones 
de mántenerle o recuperar 
su antiguo rango, no ha sido 
posible”.

—¿Qué se ha hecho poli
ticamente para evitarlo?

—El ÇDS ha presionado 
al Ministerio y el propio 
presidente del partido, Adol
fo Suárez, mantuvo entre

vistas con el ministro; pero 
la situación es que la Ley de 
Planta, aprobada con los 
votos del PSOE y la absten
ción complaciente de A.P., 
no recoge la reconversión 
del Juzgado de Distrito de 
Cebreros en uno de Primera 
Instancia.

ADOLFO SUAREZ 
PROMETE 
RECUPERARLO

Pedro Muñoz asegura ade
más que el Ayuntamiento 
ofreció ventajas; pero se ha 
querido castigar al pueblo 
de Adolfo Suárez, que pro
mete recuperarlo:

—Además de las razones 
objetivas a favor del Juzga
do en Cebreros, el Ayunta
miento ofreció la construc
ción del edificio en el que 
albergarlo. Por otra parte, 
para el Ministerio la puesta 
en funcionamiento del Juz
gado no significaba desem
bolso en el tema del perso
nal, porque ya estaban crea
das las plazas en el Juzgado 
de Distrito. Ha habido, por 
lo tanto, un castigo hacia 
Cebreros por ser el pueblo 
donde nació Adolfo Suárez.

—¿A quién culpáis de esta 
marginación?

—El tema se ha llevado 
por las más altas instancias 
del Gobierno, en contra de 
la figura del presidente del 
CDS y del pueblo donde na
ció; pero, en palabras del 
propio Suárez, lo que por 
Ley nos quitan por Ley os 
daremos. Por ahora, esta
mos intentando ver si cabe 
alguna gestión, a partir de la

Ley del Poder Judicial y de 
la Ley de Planta, aunque es 
difícil. También puede decir 
que los otros partidos políti
cos representados en Cebre
ros no han hecho gestiones 
para evitar que nos quitaran 
el Juzgado.

LIMITADOA 
JUZGADO DE PAZ

Según el alcalde de la vi
lla, el problema del Juzgado 
de Cebreros arranca de los 
años 60, cuando se suprimió 
el de Primera Instancia e 
Instrucción, quedando como 
Juzgado de Distrito, forman
do parte del partido judicial 
de Avila, y dejando de ser 
Cebreros cabeza de partido. 
Cuando se supriniió era el 
Juzgado de Primera Instan
cia e Instrucción con más 
trabajo de la Provincia y no 
había ninguna razón de tipo 
objetivo para suprimirlo. Las 
únicas razones podían ser 
las de oportunidad políti
ca. Se realizaron gestiones, 
pero no se consiguió nada. 
Después, en 1985, la Ley del 
Poder Judicial preveía la 
conversión de los Juzgados 
de Distrito en Juzgados de 
Primera Instancia e Instruc
ción, por lo que se han su
primido los Juzgados de Dis
trito de Arévalo, Arenas de 
San Pedro y Piedrahíta, que 
mantienen el de Primera Ins
tancia y el único que se su
prime es el de Cebreros, que 
se lo llevan a Avila. De esta 
forma, el Juzgado de Distri
to de Cebreros, que antes 
había sido de Primera Ins-- 
tancia, ha sido rebajado nue
vamente, quedando ahora 
como Juzgado.de Paz, que, 
según la Ley, podíá abarcar 
a los pueblos de la zona, al 
menos en cuanto a compe
tencias de Registro Civil; 
pero es muy complicado, 
por lo que el Ayuntamiento 
va a intentar que se ubique 
en Cebreros alguno de los 
cuatro juzgados de Avila.

Jueves, 2 de febrero de 1989

El Sol sale a las 8,23 y se pone a la 18,34.
La Luna sale a las 4,26 y se pone a las 13,08.
Luna Nueva el día 6 en Acuario.
Santos: Catalina de Ricci v.;. Cornelio, centurión; Lorenzo, 

Flósculo, obs.; Cándido, Fortunato, Aida, Feliciano, Firmo, Pro- 
piano, ms.; Adalbaldo, cf.; Juana de Lestonnac, fdra.

La Solana
JOSE MANUEL SERRANO

TràJïco de influencias

EL portavoz del Grupo Socialista en el Congreso de los Dipu
tados, Eduardo Martín Tovar, ha dicho que su partido va a 
presentar, en el Parlamento, un proyecto de ley para evitar 

el tráfíco de influencias. A uno esta promesa le suena a música 
celestial y a operación maquillaje, a la vista de lo que en el vecino 
país francés está sucediendo. Como ya es sabido, en Francia se ha 
producido un auténtico escándalo porque personas muy allegadas 
al presidente de la República, se han hecho ricos no por su cara 
bonita, sino por su cercanía al poder. Hasta el propio Francois 
Mitterrand puede pasarlo mal ya que la corrupción puede salpicarle.

EN España, los ciudadanos tenemos las sospechas, que algunos 
llaman certeza moral, de que quienes tienen el poder en sus 
manos, utilizan éste en beneficio propio o de los allegados. 

Es como si la sociedad estuviera convencida de que la corrupción 
se ha asentado en las esferas dirigentes. La promesa del señor 
Martín Tovar puede que sea sólo eso, un intento de lavar la cara 
ahora que en la cercanía geográfica y política soplan vientos su
cios.

EN numerosas ocasiones, en el Parlamento español se han 
pedido que se creen comisiones para investigar determina
dos asuntos y a concretas personas de las que se presupone 

que no han actuado con toda la limpieza que, por el puesto que 
ocupan, cabría esperar de ellas. Curiosamente, el grupo mayorita
rio siempre ha puesto objeciones a estas peticiones y la mayoría de 
sus votos ha impedido que la verdad total haya sido hecha públi
ca. ¿Por qué tanto temor? Si se tiene la constancia de que nada hay 
que temer porque todo está muy claro y se ha actuado correcta
mente, no se entiende la negativa a que sean formadas comisiones 
de investigación. Más bien ocurre que pueda existir dudas sobre lo 
que en las sesiones investigadoras pueda descubrirse. Por eso, el 
anuncio sobre ese proyecto de ley que intentará evitar el tráfico de 
influencias es un mero reclamo para entretener al personal. Como 
en otras ocasiones se ha hecho, que no nos pilla se sorpresa.

El tiempo

Cielos nubosos
Madrid. Efe.

El Instituto Nacional de 
Meteorología prevé para hoy 
cielos nubosos con algún 
chubasco en las costas de 
Alborán y El Estrecho.

Parcialmente nuboso en 
Pirineos, valle del Ebro, Cas
tilla-León, costas de Valen
cia, Murcia y en Canarias.

Habrá nieblas matinales 
en Galicia, Cantábrico, va
lles atlánticos, Ebro y zona 
centro. Las temperaturas no 
experimentarán cambios sig
nificativos.

PRONOSTICO PARA 
MAÑANA .

Intervalos nubosos en Ba
leares, litoral de Valencia, 
Murcia y golfo de Cádiz, 
con riesgo de alguna precipi
tación. Probabilidad de al
gún chubasco en la zona del 
mar de Alborán. Nuboso 

con chubascos en Canarias. 
Nubosidad variable en el 
resto. En el interior de la 
península se podrán formar 
nieblas o neblinas, especial
mente durante las primeras 
horas del día. Levante fuerte 
en el Estrecho.

OBSERVATORIO 
METEROLOGICO DE 

AVILA
Datos correspondientes al 

día 1 de febrero.
Temperatura máxima: 8 

grados a las 15 horas; míni
ma 1,6 grados, a las 8,30 ho
ras. .

Horas totales de sol: 3,1.
Velocidad máxima del vien

to: 29 kilómetros por hora; 
dirección: Sur-Sureste a las 
13,41 horas.

Cielo: Muy nuboso.
Presión atmosférica: 676,4 

milímetros. Humedad rela
tiva media del aire: 79%. 
Hubo calima durante el día.

El Ayuntamiento de Avila 
aprobó los pliegos de 
contratación
Avila. Redacción.

La Comisión de Hacienda 
del Ayuntamiento de Avila, en 
su última reunión dictaminó 
favorablemente los pliegos de 
contratación del Parque de Ser
vicios, por valor de 12 millones 

de pesetas, y deEAula de Cultu
ra del Parque de San Antonio; 
por valor de 2,4 millones de pe
setas. Asimismo se reconocie
ron créditos por valor de 13 mi
llones, y se dió cuenta de las 31 
altas eri el impuesto de circula
ción, por valor de algo más de 
cien mil pesetas.

En otro orden de cosas la 
Comisión municipal de Bienes
tar Social aprobó la contrata

ción de un asistente social para 
la educación de minorías étni
cas y la contratación de un do
cente animador sociocultural 
para la educación de adultos. 
Por último, se dictaminó favo
rablemente la prórroga del con
venio entre el Ayuntamiento, el 
Inserso y la empresa Tuab para 
la bonificación de billetes de 
autobús para determinados co
lectivos. .

oiÑicr
Organ ización Nacionai de Ciegos

LA HACIENDA DEL CAFE S.A. 
TOSTADERO DE CAFE

PoL Ind Las Hervencias, s/a 
3.’ Fase-Parcela N.° 1-22 

Teléfonos 25 20 75 - 21 27 14.
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